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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

№ 234  (9 5 7 2 ) Суббота, 27 ноября 1954 года. Цена 20 коп.Улучшить работу трехлетних агрозоотехкурсов в колхозах
сов. в Туганеком, Зырянском, Кривошеин- 
ском районах до сих пор не организован 
набор слушателей на курсы. Срыва
ют занятия на трехлетних агрозоотех
нических курсах руководители Корни
ловской, Турунтаевской, Зырянской 
МТС. Здесь до сих пор учебные группы 
не укомплектованы слушателями, не по
добраны преподаватели. Главный агроном 
Корниловской МТС тов. Скомаровский 
учебу колхозников считает делом вто
ростепенным и собирается организовы
вать ее «после окончания более важ
ных работ» в колхозах Такого же мне
ния придерживается главный зоотехник 
Туганской МТС тов. Федяев.

Персональная ответственность за рабо
ту курсов возложена на директоров МТС. 
Они обязаны не только контролировать 
ход работы курсов, но быть их органи
заторами. Между тем, директора многих 
МТС считают, что организация обучения 
колхозников — дело только специалистов 
и правлений колхозов. Так • рассуждают 
директора Кривошеинской МТС тов. Ень- 
шин, Турунтаевской МТС — тов. Рязанов 
й другие. Они не используют всех воз
можностей для организации успешной ра
боты агрозоотехнических курсов.

Райкомы партии многих районов и их 
зональные инструкторские группы не 
контролируют ход обучения колхозников.

Дальше с этим мириться нельзя. Обуче
ние колхозников на трехлетних агрозоо
технических курсах — дело большой го
сударственной важности. Его нельзя пу
стить на 'самотек. Необходимо быстро 

по 2 244 допущенные ошибки и ра
боту агрозоотехнических курсов органи
зовать в каждом колхозе.

Организация массового обучения кол
хозников должна быть в центре внимания 
партийных, советских и сельскохозяйст-

Агрозоотехнические курсы в колхозах 
являются одним из мероприятий по изуче
нию передового опыта и достижений нау
ки.

Практика показала, что там, где учеба 
колхозников на трехлетних агрозоотехни
ческих курсах находится в центре вни
мания руководителей колхозов, директоров 
и специалистов МТС,, партийных и совет
ских органов, там наиболее успешно внед
ряются в практику достижения науки и 
опыт передовиков, из года в год растет 
урожайность колхозных полей, повышает
ся продуктивность общественного живот
новодства.

В прошлом году хорошо было органи
зовано обучение колхозников в сельхозар
телях, обслуживаехгых Галкинской, Воро- 
новской, Уртамской, Ювалинской и Ста- 
рицынской МТС.

В колхозах зоны Галкинской МТС кур
сы окончили 87 работников полеводства 
и 108 работников животноводства, из них 
23 работника полеводства и 15 работни
ков животноводства получили звание ма
стеров первого .разряда При.менение кол
хозниками полученных знаний на прак
тике в значительной степени способ:т- 
вовало получению высоких урожаев сель
скохозяйственных культур и повышению 
продуктивности животноводства. Средний 
урожай зерновых культур по колхозам 
зоны Галкинской МТС составил сто пудов 
С гектара, резко увеличился надой молока 
на корову. Доярки колхоза «Северное сия
ние», применяя на практике полученные 
знания, надоили за 1954 
килограмма молока от каждой фуражной 
коровы. Хорошо организовали работу агро
зоотехнических курсов в колхозах своих 
зон Вороновская, Уртамская МТС.

В кол.хозах зцны Вороновской МТС 63 
работника полеводства окончили курсы, 
из них 20 колхозников получили звание 
мастера первого разряда. 103 работника 
полеводства окончили обуч.‘Ние в колхозах 
зоны Уртамской МТС, из них 46 получи
ли звание мастера первого разряда. Все 
колхозы зон этих МТС вырастили нынче 
богатый урожай зерновых культур.

Однако в значительной части колхозов 
области массовое обучение колхозников 
на трехлетних агрозоотехнических курс-ах 

 ̂ в прошлом году было организовано край
не плохо. В сельхозартелях Зырянского,
Туганского, Шегарского и Томского райо
нов эта работа была пущена на самотек.
В колхозах Пышкино-Троицкого района в 
начале учебного года на курсы было за
числено 162 работника полеводства и 
131 работник животноводства, но ни в 
одной из организованных групп изучение 
программного материала не было закон
чено.

Аналогичное положение в колхозах, об
служиваемых Зырянской и Баткатской 
МТС. В Зырянской МТС ни одна группа 
учебу не закончила. В Баткатской МТС 
из 185 человек учебу окончили только 
15. Директора этих МТС тт. Еарпачев 
и Еатаржнов считали, что организация 
работы по массовому обучению колхозни
ков не входит в их обязанности, и не ру
ководили этим важным делом.

В значительной части колхозов учебный 
процесс на курсах был организован 
неудовлетворительно Часть преподавате
лей ограничивалась только проведением 
теоретических занятий без практического 
показа того или иного приема. Почти ни
где не практиковались рассказы передови
ков о своем опыте, не органи.зовывались 
экскурсии в передовые хозяйства.

Все эти ошибки и недостатки в работе 
трехлетних ^ агрозоотехнических курсов 
не устранень! до конца и в нынешнем 
учебном году. Руководители многих МТС, 
колхозов и районов попрежнему несерьез
но относятся к организации работы кур-
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К о лхо зы  и совхозы  РСФ СР вы полнили  планы  загот овок  

и закупок  овощей, б а хч евы х  культ ур  и винограда
Еолхозы и совхозы Российской Советской Федеративной Социалистической 

Республики выполнили установленные для них государственные планы заготовок и 
закупок овощей, бахчевых культур и винограда.

Еолхозами и совхозами Российской Федерации сдано и продано в порядке за
купов государству больше, чем в прошлом году: овощей на 332 тысячи тонн, бах
чевых культур на 155 тысяч тонн и винограда на 16,4 тысячи тонн.

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДОВ

Окружные предвыборные 
совещания трудящихся

венных/Органов. Нужно в.бли'жаншие дни 
закончить повсеместно набор с.душателей 
на курсы, подобрать опытных преподава
телей и начинать занятия.

Правления колхозов обязаны немедлен
но выделить для занятий подходящие 
помещения, хорошо их оборудовать, обес
печить слушателей учебными и нагляд
ными пособиями, письменными принад
лежностями и т. д.

Партийные организации колхозов й 
МТС, райкомы партии и райисполкомы 
обязаны взять эту работх под свой неос
лабный контроль. Директора, главные 
ат'рономы и зоотехники МТС должны по
вседневно контролировать ход обучения 
колхозников, больше предъявлять требо
вательности к специалистам и оказывать 
им помощь в организации учебы.

Работа трехлетних курсов во многом_̂  за
висит от специалистов сельского хозяйст
ва. Необходимо, чтобы все агрономы, 
зоотехники и ветеринарные работники, 
работающие в МТС и колхозах, в том 
числе и главные агрономы и зоотехники 
МТС,- вели работу на трехлетнпх агро
зоотехнических курсах. Их долг — живо 
и доходчиво донести до слушателей про
граммный материал, научить их на прак
тике применять полученные знания.

Особое внимание на курсах должно 
быть уделено изучению опыта участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки. Следует провести семинары с препо
давателями курсов, посвященные изуче
нию передового опыта, представленного 
на Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставке. Необходимо привлекать к чте
нию лекций передовиков колхозно
го производства, научных работни
ков. широко практиковать экскурсии в 
передовые хозяйства. Практическое освое- 
iffle и применение слушателями передовых 
приемов с тем, чтобы обеспечить широкое 
их внедрение в производство, должно 
стать центральной задачей работы курсов.

Кировский избирательный 
округ М  3  г. Томска

Вечером 25 ноября в клубе завода 
режущих инструментов собрались пред
ставители коллективов промышленных 
предприятий, учебных заведений, учреж
дений и общественных организаций Еи- 
ровского района, чтобы договориться о 
выдвинутых кандидатах в состав народ
ного суда по избирательному округу М 3 
Еировского района г. Томска.

Окружное предвыборное совещание от
крыл председатель исполкома Еировского 
районного Совета депутатов трудящихся 
тов. Чуланов.

Затем слово взял представитель завода 
«Сибэлектромотор» тов. Глазырин.

— Еоллектив нашего завода, — ска
зал он, — единодушно выдвинул канди
датом в народные , судьи тов. Анакина 
Владимира Иванови'йа. Мы надеемся, что 
тов. Анакин с честью оправдает наше до
верие. От имени рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников завода 
«Сибэлектромотор» прошу предвыборное 
совещание * поддержать выдвинутую нами 
кандидатуру.

От коллектива завода режущих инст
рументов выступила тов. Сороковых.

— Я уже старый человек, — сказала 
она. — Мне пришлось жить еще в цар
ской России, и я сейчас сравниваю Ц'зр- 
ские суды с нашими советскими судами. 
Барские суды защищали интересы поме
щиков и капиталистов. Бедному человеку 
нечего было и думать о том, что он мо
жет добиться правды в споре с богатым. 
Царский суд всегда становился на сторо
ну угнетателей. Поэтому во многих слу
чаях бедняки даже не решались обра
титься ̂ в суд е жалобой на своего обидчи
ка. Советский суд — подлинно наротн>'й 
суд. Он воспитывает трудящихся, учит 
советских людей быть преданными своей 
социалистической Родине, строго соблю
дать советские за"оны и правпла социа
листического общежития.

Тов. Сороковых сообщила о выдвину
тых коллективом завода кандидатах в на
родны? заседатели тт. Еороленко. Тимофе
евой, Вутянова и призвала участников 
совещания единодушно поддержать эти 
кандидатуры.

На совещании выступили такж' 
тт. Юферов, Соловьев и другие. Все они 
единодушно поддержали выдвинутых кан
дидатов в состав народного суда.

В своем обращении ко всем избирате
лям избирательного округа iNl 3 Еиров
ского района окружное предвыборное со
вещание призвало избирателей единодли- 
но отдать свои голоса за выдвинутых 
кандидатов в состав народного суда, еще 
шире развернуть социалистическое сорев
нование и встретить день выборов народ
ных судов новыми трудовыми успехами.

И. СТЕПАНОВ.

Вокзальный избирательный 
округ Ж» 3  г. Томска

Состоялось окружное предвыборное со
вещание Вокзального избирательного ок
руга № 3.

Первым на совещании выступил пред
ставитель от коллектива спичечной фаб
рики «Сибирь» тов. Еровелыциков. Он 
сообщил, что общее собрание рабочих, ин
женерно-технических работников и слу
жащих спичечной фабрики единодушно 
выдвинуло кандидатом в народные судьи 
по Вокзальному избирательному округу 
№ 3 тов. Сидорова Иннокентия Федоро
вича. Тов. Еровельщиков рассказал о 
жизненном пути тов. Сидорова и призвал 
окружное совещание представителей тру
дящихся поддержать выдвинутую канди
датуру.

На трибуне — представительница пси
хоневрологической больницы тов. Мощин- 
ская.

— Советский суд служит интересам 
социалистического государства, — гово
рит она, — осуществляет правосудие в 
интересах народа. Советский суд является 
подлинно народным судом.

От имени коллектива больницы тов.

Мощинская просит поддержать выдвину
тых кандидатов в состав народного суда.

Затем выступили тт. Шустер, Янов
ский, Елчанин и другие. От имени кол
лективов промышленных предприятий, ор
ганизаций, учреждений, учебных заведе
ний и обществ трудящихся они призвали 
окружное предвыборное совещание пред
ставителей трудящихся поддержать кан
дидатуру тов. Сидорова Н. Ф. в народные 
судьи и кандидатов, выдвинутых в на
родные заседатели.

Б единогласно принятом обращении ок
ружное предвыборное совещание призвало 
избирателей Вокзального избирательного 
округа 3 в день выборов — 12 декаб
ря — единодушно отдать свои голоса за 
кандидатов блока коммунистов и беспар
тийных, встретить день выборов новыми 
произЕОДственныш достижениями.

Бакчарсний 
избирательный округ

в районном Доме культуры состоялось 
поедвыборное совещание представителей 
трудящихся колхозов, предприятий, уч
реждений и организаций Бакчарского из-- 
бираТельного округа. Совещание открыл 
председатель райисполкома тов. Еруглов. 
Первое слово предоставляется директору 
Бакчарской средней школы тов. Еорнелю- 
ку.

— 12 декабря граждане РСФСР, — го
ворит он, — будут избирать в народные 
суды лучших людей, преданных делу 
Еоммунистической партии. Выборы народ
ных судов имеют большое политическое 
значение. Советский суд неразрывно свя
зан с народом и осуществляет его волю. 
Е народному судье трудящиеся предъяв
ляют большие требования. Он должен 
быть авторитетным человеком, показыва
ющим образцы честного служения Родине. 
Коллектив нашей школы выдвинул кан
дидатом в народные судьи тов. Елимову 
Галину Георгиевну, опытного и добросо
вестного работника. 14 лет работающего 
на этом ответственном участке.

Тов. Корнелюк ознакомил участников 
сов°щания с биографией Климовой Г. Г.

От имени коллектива Галкинской МТС 
выступил знатный комбайнер тов. Чевы- 
челов.

— На своем собрании мы единодучнно 
ВЫДВИНУЛИ кандидатом в народные судьи 
Г. Г. Климову. На этом посту она трудит
ся честно и самоотверженно. Выдвигая 
тов. Климову, наш ко.длектив МТС уве
рен, что она с частью оправдает оказан
ное ей доверие. Тов. Чевычелов призы
вает участников совещания поддержать 
кандидатуру тов. Климовой в народные 
судьи.

От колхозников сельхозартели «Север
ное сияние» выступил тов. Богачев. Он 
сказал, «то колхозники горячо поддержи
вают выдвижение тов. Климовой кандида
том в народные судьи и все, как один, в 
день выборов отдадут свои голоса за кан
дидатов в состав народного суда.

— Пспользуя предоставленное Консти
туцией СССР право. — говорит врач 
районной больницы тов. Кузнецова, — 
наш коллектив единодушно решил в день 
выпоров отдать свои голоса за тов. Кли
мову Г. Г., чуткого и отзывчивого това
рища, строго выполняющего законы со
ветского правосудия.

Поддержали кандидатуру тов. Елтговой 
председатель райпотребсоюза тов. Степа
нов, зоотехник колхоза имени Ленина тов. 
Ео.лпакова. представитель Ключевской 
МТС тов. Милькин и другие.

Тепло встретили собравшиеся выступ
ление кандидата в народные судьи Г. Г. 
Климовой. Она поблагодарила избирателей 
за оказанное ей доверие.

Участники совещания приняли обраще
ние ко всем избирателям Бакчарского из
бирательного округа по выпорам в народ
ный суд с призывом отдать свои голося 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных, встретить день выборов вы
сокими производственными показателями, 
развернуть обра.зцовую подготовку к ве
сеннему севу, закончить ремонт тракто
ров и сельхозмашин ко Дню Советской 
Армии, образцово провести зимовку скота 
и еще выше поднять его протти-тивность.

А. ЕРЕМИНА.

vf* л  \^ '-А'Л

Аджарская АССР. В Цихисщзирсяом цитрусовом совхозе (Кобулетский рай. 
он) в этом году закончено строительство лимонария, занимающего площадь в 
3.000 квадратных метров. Капитальное здание лимонария застеклено. В нем 
оборудованы приспособления для искусственного дождевания." При помощи па
рового отопления зимой в помещении будет поддерживаться необходимая темпе
ратура. В лп.моиарии посажены 350 лимонных и апельсиновых плодоносящих де
ревьев. Независимо от погоды цитрусовые деревья могут плодоносить круглый 
год.

На снимке: общий вид Цихисдэирского лимонария.
(Фотохроника ТАСС).

Агитатор в общежитии лесорубов
ШУРИА (Кировская область), 25 нояб

ря. (ТАСС). Около ста агитаторов Шур- 
минского леспромхоза комбината «Еир- 
лес»,ведут работу среди лесозаготовите
лей.

Большим уважением в коллективе поль
зуется агитатор Андреевского лесоучастка 
комсомолка К. Жидкова. Ее беседы в об
щежитии молодых лесорубов вызывают 
живой интерес у слушателей. Разъясняя 
вопросы текущей по.1итики, она тесно 
связывает их с производственной жизнью 
работников леспромхоза. Как только стало 
известно из печати о применении в Го- 
роднщвнском леспромхозе Молотовской об
ласти новой технологии на трелевке и вы
возке деревьев с кронами, тов. Жидкова 
пришла в общежитие лесорубов и прочи

тала им газету. Через несколько дней 
после тщательной подготовки мастерский 
участок тов. Ворончихина первым в лес
промхозе перешел на трелевку и вывозку 
леса с кронами. Его примеру последовали 
и остальпые пять мастерских участков. 
Переход на новую технологию позволил 
высвободить около 150 сучкорубов, ском
плектовать дополнительно три мастерских 
участка и в полтора раза поднять произ
водительность труда.

Хорошо работают агитаторы Захарова, 
Симонов, Бердников, Волков и многие 
другие. Широко развернувшаяся агитаци
онная работа во многом способст̂ )вала 
значительному перевыполнению сентябрь
ского и октябрьского плана в целом по 
леспромхозу.

Строительство новых зерносовхозов
АЛМА-АТА, 25 ноября. (ТАСС). На це

линных землях Казахской ССР создано 
93 новых зерносовхоза. Организуются еще 
несколько сот зерновых хозяйств. В каж
дом намечается построить по 2,5 тысячи 
квадратных метров жилой площади, капи
тальное здание машинно-тракторной ма
стерской, электростанцию, столовую, ма
газин, больницу и другие производствен
ные и культурно-бытовые объекты.

Министр городского и сельского строи
тельства Казахской ССР Е. Еонюшевский 
в беседе с корреспондентом ТАСС сооб
щил:

— Строительные работы в новых зер 
носовхозах будут вести индустриальными 
методами Петропавловский. Еокчетавский, 
Еустанайский, Акмолинский и другие 
строительные тресты.

Вчера в республику поступило 45 ва 
гонов с оборудованием для завода же.лезо-

бетонных конструкций, сооружаемого в 
Кокчетавской области. Его мощность — 
30 тысяч кубометров железобетонных 
плит и крупных панелей в год. В Кокче
тавской, Северо-Казахстанской и Еуста- 
найской областях размещаются открытые 
полигоны для изготовления сборного же
лезобетона.

В 1956 году намечается ввести в строй 
еще пять заводов железобетонных конст
рукций мощностью 10—18 тысяч кубо
метров каждый. Создается большая сеть 
деревообделочных предприятии, заводов по 
изготовлению крупных блоков из шла'ко- 
бетона, камышитовых заводов, предприя
тий по выработке извести, механизиро
ванных каменных, гравийных и песчаных 
карьеров.

В строительстве новых зерносовхозов 
принимают участие десяткп промышлен
ных предприятий страны.

Новые усадьбы сибирских МТС
ИРКУТСК, 25 ноября. (ТАСС). У въезда 

в село Большая Елань. Усольского рай
она, за свежеструганным дощатым забо
ром высятся кирпичные корпуса завод
ского типа. Здесь — двухэтажное здание 
ремонтных мастерских, котельная, кир
пичные гаражи и сараи для тракторов и 
комбайнов, склад запасных частей, две 
насосные станции, общежитие.

Это — новая типовая усадьба Больше- 
Еланской машинно-тракторной станцип, 
сооружение которой завершил на днях 
коллектив строителей молодого города 
Ангарска.

В новых мастерских имеются слесар
ный, токарный, кузнечный, инструмен

тальный, электросварочный цехи, меха
низированная мойка для машин, душевая 
для ремонтников. В цехах установлены 
новейшие станки, стенды для проверки 
топлявной аппаратуры, подъемно-тран
спортное оборудование. Все это позволит 
вести работу поточно-узловым методом, 
высвободить 20 процентов рабочих и за
вершить ремонт машин на два месяца 
раньше обычного срока.

Больше-Еланская МТС — первая из 
числа тринадцати сооружаемых в области 
машинно-тракторных станций. До конца 
года будут сданы в эксплоатацию типо
вые усадьбы и ряда других МТС.

-Снегозадержание на совхозных полях

ИНСТРУКТИВНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ СЕЛЬСОВЕТОВ
Колпзшевский горисполком провел со

вещание с председателями сельсоветов, на 
котором был обсужден вопрос о задачах 
Советов в подготовке и проведении вы
боров народных судов.

Уполномоченные горисполкома провели

совещание с членами счетных комиссий 
избирательных пунктов. Между членами 
счетных комиссий распределены обязан
ности по организации подготовки избира
тельных пунктов ко дню выборов народ
ных судов.

В большинстве районов Российской Фе
дерации поля покрылись снегом. В сов
хозах начались массовые работы по сне
гозадержанию. На участках, занятых ози
мыми и многолетними травами, а также 
предназначенных под посев овощных 
культур, разбрасывается хворост, рас
ставляются щиты, в ремонтных мастер
ских' изготавливаются снегопахи. В ны
нешнем году это важное агротехническое 
мероприятие проводится почти на четы
рех миллионах гектаров.

В хозяйствах степных и лесостеяных

районов республики широкое распростра
нение получили кулисные посевы из "вы- 
яокостебельчатых растений Ряды подсол
нечника и кукурузы, расположенные на 
парах поперек направления господствую
щих ветров, являются хорошим снегоза
держивающим средством и надежной за
щитой от вымерзания озимых. В Сибири, 
Поволжье, центральных и юго-восточных 
областях только посевы подсолнечника на 
кулисы заняли 319 тысяч гектаров па
ров.

(ТАСС).
aiiiiiiiiffiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiimniiiiitiiiiiiiritiimtinimiiKHimniiitiiiiiimiiiiiHmiiimiiuiiiiiiii iiiiiiiiiiitiiiiinuiDiiiiiiliiiiilliflliliiliiiiiniiuiiiiniiiiinilJiUiliiiiiiiiiiiiiiiiiniiifiil

Р Е М О Н Т  Т Р А К Т О Р О В

К о лхо зы  и совхозы  Баш кирской АС С Р  вы полнили  
п лан  загот овок и закупок  карт оф еля  и овощей
Колхозы и совхозы Башкирской АССР выполнили установленный для них госу

дарственный ялан заготовок и закупок картофеля в овощей. В текущем году сдано и 
продано государству картофеля на 48 тысяч тонн больше, чем в прошлом году. План 
заготовок и закупок овощей выполнен ва 134,5 процента.

Тракторные детали—сверх плана

!
СВБРЯЛОВСК, 26 ноября. (ТАСС). За

вод транспортного машиностроения до
срочно завершил 11-месячную програм
му. Сверх .гадания отправлено в разные 
концы страны более чем на миллион 
рублей деталей для тракторов.

Сейчас особенно успешно работает 
коллектив цеха ваиасных тракторных 
частей. Здесь оборудованы поточные ли
ши для изготовления роликов, втулок, 
шестерен, валов. Съём продукции уве.ди- 
чился более чем в два раза.

Рационализации производства активно!

помогают новаторы завода. Так, инже
нер Базылев в содружестве с передовыми 
рабочими сконструировал несколько но
вых приспособлений, позволивших при 
изготовлении ряда деталей втрое повы
сить производительность труда. Рацио
нализатор Петряев разработал ориги
нальную геометрию сверла для сверле
ния цилиндрических отверстий. Выра
ботка возросла вчетверо.

В эти дни многие рабочие повысили 
производительность труда в полтора— 
два раза.

Плоды сам о усп о ко ен н о ст и
Пудинская МТС имела все возможности 

сразу же после окончания сельскохозяй
ственных работ начать ремонт тракторов 
и сельхозмашин. Ремонтные мастерские и 
другие подсобные помещения станции 
нынче были значительно расширены, го
сударство снабдило МТС первоклассным 
оборудованием, достаточным количеством 
запасных деталей. Но, несмотря на это, 
осенне-зимний ремонт тракторов и при
цепного инвентаря Пудинская МТС нача
ла с большим опозданием и ведет его 
крайне медленно. В четвертом квартале 
по плану из ремонта должны выйти три 
трактора. До сих пор ни один трактор 
в. Пудинской МТС не отремонтирован.

С 18 ноября в мастерской стоит разоб
ранный трактор ДТ-54 Восемь механиза
торов, не торопясь, собирают и вновь раз
бирают детали мотора, заднего моста и 
ходовой части, часть рабочих сидит без 
дела. Видно, что среди мехашзаторов не 
создано трудового напряжения, нет борь
бы за досрочное окончание ремонта трак
торов и прицепного инвентаря.

— Зачем нам торопиться? — говорит 
главный инженер МТС тов. Брук, — тех
ники у нас немного, к весне отремонти
руем.

Это мнение разделяют и другие ответ
ственные работники станции. В резуль
тате на ремонтных работах до сих пор 
не наведен порядок в организации труда.

Тов. Брук заявляет, что ремонт тракто
ров организован бригадно-узловым методом. 
Однако это только на словах. На деле же 
ремонт машин в МТС ведется бригадным 
методом. Каждая бригада ремонтирует 
свой трактор, а затем переключается на 
другие работы. Вопросами нормирования 
труда на ремонтных работах в МТС никто 
не занимается, наряды - механизаторам на 
выполняемые работы не выписываются, 
выполненная работа никем не принимает
ся.

Тормозит развертывание ремонтных ра
бот отсутствие моечного цеха. Промывка 
разобранных частей и деталей произво
дится под открытым небон, рядом с ма
стерской. Механизаторы, занятые этой 
работой, вынуждены целый день нахо
диться- на морозе. Ремонтники по десять и 
больше раз в течение рабочего дня отры
ваются от работы для того, чтобы при
нести с улицы необходимую часть или 
деталь. Руководители МТС ничего не сде
лали для того, чтобы установить завод
ской моечный агрегат, который стоит тут 
же. на улице, подвергаясь порче. Не уста
новлен также имеюпдайся в МТ(] стенд 
для приработки моторов. Ржавеют на ули
це и другие станки и оборудование.

Пудинская МТС существует уже два 
года, но у ее руководителей не нашлось 
времени для того, чтобы построить 
хотя бы простой навес или гараж

для хранения тракторов и прицепно
го инвентаря в зилших условиях. Весь 
сельскохозяйственный инвентарь и трак
торы стоят сейтас на улице.

Не начат в Пудинской МТС и ремонт 
прицепного инвентаря. Бригада механиза
торов для ремонта плугов, сеялок и 
Культиваторов все еще не скомплектована. 
Руководители МТС намерены начать ре
монт сельхозинвентаря только после того, 
как механизаторЕл закончат обмолот зер
новых культур в колхозах.

На ремонтных работах заняты, глав
ным образом, молодые механизаторы. Мно
гие из них только весной этого года сели 
за руль машины. Естественно, что во 
многих технических вопросах ремонта 
тракторов онп, не имея опыта и достаточ
ных знаний, не разбираются. Чтобы по
высить квалификацию механизаторов, дав
но можно было начать техническую уче
бу с ними. Но директор МТС тов. Бурду
ков и главный инженер тов. Брук никак 
не могут найти времени для организации 
этого важнейшего дела.

Главная причина отставания Пудин
ской МТС с ремонтом кроется в том, что 
руководители МТС и ее партийная орга
низация не мобилизова.11и коллектив стан
ции на борьбу за досрочное и высокока
чественное проведение ремонта тракторов 
и прицепных сельскохозяйственных ору
дий. Массово-политическая работа в МТС '

крайне запущена. Никто даже не попы
тался разъяснить механизаторам, какие 
ответственные обязанности стоят перед 
ними в подготовке машинного парка МТС 
к весеннему севу. Социалистическое со- 
ревноваше среди механизаторов, занятый 
на ремонте, не развернуто. Ремонтники 
не имеют индивидуальных обязательств.

Не занимается организацией ремонтных 
работ и инструкторская группа райкома 
партии по зоне МТС. Из инструкторов 
этой группы с начала ремонта в мастер
ских никто не был.

Недопустимое отставанпе станции с ре
монтом тракторов мало .беспокоит Пудин- 
ский райком КПСС и райисполком. Прав
да, еще 25 октября на сессии райсовета 
был обсужден вопрос о работе МТС. До 
сих пор, однако, райисполком не удосу
жился проверить, как выполняется реше- 
гше сессии райсовета.

Райком КПСС должен взять под свой 
неослабный контроль ремонт тракторов и 
сельхозмашин в Пудинской МТС, помочь 
партийной организации станции развер
нуть социалистическое соревнование сре
ди механизаторов за высококачественное 
и досрочное огсончание ремонта всех сель
скохозяйственных машин.

Рейдовая бригада «Красного Знамени»: н. КОТЕНКОВА, Г ганахов, и. Ря 
бов . Т. КУРИЛОВИЧ.
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С П И С О К
кандидатов в народные судьи и народные заседатели народных судов Куйбышевского района 
города Томска, зарегистрированных исполнительным комитетом Куйбышевского районного

Совета депутатов трудящихся
По Куйбышевскому 

избирательному округу \Nh
К а н д и д а т о м  в н а р о д н ы е с у д ь и

1-го у ч а ст к а  н а р о д н о го  суда:

Балышева Юлия Федоровна, 1920 го
да рождения, член КПСС, работник уп
равления юстиции — выдвинута общим 
собранием рабочих и служащих щвей- 
ной фабрики № 5, электростанции ЛГе 1. 
артели «Единение», педучилища и глав
универмага.

К а н д и д а т а м и  в н а р о д н ы е  за с е д а т е л и  
1-го у ч а ст к а  н а р о д н о го  с у да :

Афанасьева Мария Денисовна, 1924 
года рождения, беспартийная, инспектор 
областной конторы Государктвенного 
банка, — выдзинрта общим собранием 
рабочих и служащих областной конторы 
Государственного банка.

Алтухова Мария Ивановна. 1912 го
да рождения, беспартийная, парик.махер 
треста коммунально-бытового обслужива
ния — выдвинута профсоюзной органи
зацией треста коммунально-бытового об. 
служивания.

Афанасьев Евгений Сергеевич, 1922 
года рождения, член КПСС, мехгщик 
швейной фабрики № 5 — выдвинут пер 
вичной коммунистической организацией 
швейной фабрики № 5.

Адамова Елизавета Тимофеевна, 1905 
года рождения, беспартийная, работница 
треста «Томскстрой» — выдвинута 
профсоюзной организацией треста 
«Томонстрой».

Благин Борис Панфильевич, 1926 
года рождения, беспартийный, техник 
городской автоматической телефонной 
станции — выдвинут общим собранием 
рабочих и служащих городской автома
тической телефонной станции.

Булыпша Дарья Тихоновна. 1916 го
да рождения, член КПСС, инспектор- 
бухгалтер облздравотдела — выдвинута 
первичной коммунистической организа
цией об1Лздравотдела.

Буданов Михаил Аксентьевич, 1923 
года рождения, член КПСС, старший ин
спектор областного финансового отде
ла — выдвинут профсоюзной организа
цией областного финансового отдела.

Владимиров Владимир Иванович, 
1918 года рождения, член КПСС, на
чальник отдела кадров уполминзага — 
выдвинут первичной коммунистической 
организацией облсельхоз^шравления.

Вайман Владимир Наумович, 1921 
года рождения, беспартийный парик
махер треста коммунально-бытового об
служивания — выдвинут профсоюзной 
организацией треста коммунально-быто
вого обслуживания.

Воистинов Яков Иванович, 1919 го
да рождения, член КПСС, маляр поч
товой конторы связи — выдвинут об
щим собранием рабочих и служащих 
почтовой конторы связи.

Голоушкина Галина Афанасьевна, 
1923 года рождения, беспартийная, бух
галтер треста коммунально-бытового об- 
слуншвания — выдвинута первичной 
коммунистической организацией треста 
коммунально-бытового обслуживания.

Гизатулина Нафига Валеевна. 1916 
года рождения беспартийная, инспек
тор облфинотдела — выдвинута общим 
собраниам рабочих и служащих облфин- 
отдела.

Десятков Степан Григорьевич, 1900 
года ронщения, беспартийный, старший 
техник городской автоматической теле, 
фонной станции — выдвинут общим 
собранием рабочих и служащих город
ской автоматической телефонной стан
ции.

Дзюбо Прасковья Семеновна, 1925 
года рождения, беспартийная, геолог 
экспедиции №  90 — выдвинута общим 
собранием рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служ<1щих экспеди
ции № 90. ^

Дроздов Василий Федорювич, 1886 
года рождения. б€ч:пар1тийный, охранник 
ликерю-водочного завода — выдвинут 
прюфсоюзной организацией ликерю-во
дочного завода.

Желтухин Федор Саввич. 1904 года 
рюждения, беспартийный, спайщик го- 
рюдской автоматической телефонной 
станции — выдвинут общим собранием 
рабочих и служащих горюдокой автома
тической телефонной станции.

Зарючнева Зоя Григорьевна, 1925 го
да рождения беспартийная, лаборант 
хлебокомбината — выдвинута общим 
собранием рабочих и’ служащих хлебо
комбината.

Игнатов Анатолий Федорювич, 1912  
года рюждения. беспартийный, слесарь 
электростанции № 1 — вощвинут об
щим собранием рабочих, ииженерио- 
техничеоких работников и служащих 
электрюстанции № 1 .

Изотова Аграфена Семеновна, 1916 
года рюждения, беспар)тийная, швея ар
т ели  «Единение» — выдвинута общим 
сованием  членов кооперативной артели 
«Единение».

Казаков Филитга Андреевич, 1897 го
да рождения, беспартийный, старший 
охршшик швейной фабрики № 5  
выдвинут общим собранием рабочих, 
инженерно-технических работников и 
служащих швейной'фабрики Нз 5.

Ким Григорий Алексачдрювич. 1921 
года рождения, член КПСС, слесарь 
электростанции № Г — ^выдвинут пер
вичной коммунистической организацией 
электрюстанции № 1 .

Крупеня Илья Романович, 1915 года 
рюждения член КПСС, мастер Куйбы
шевского райпромкомбината — выдви
нут общим собранием рабочих и слуига- 
щих Куйбышевского рай грюмкомбината.

Кочетова ■ Евгения Марковна, 1924 го
да рождения, беспартийная, бухгалтер 
почтовой конторы связи — выдвинута 
профсоюзной организацией по-гтовой 
конторы связи.

Кузьмин Иван Ти^гофеевич, 1915 го
да рождения, член •КПСС, мастер водо- 
канж.'ггреста — выдвинут общим собра
нием рабочих и служащих водокааал- 
треога.

Кузнецова Валентина Андреевна, 
1915 года рюждения беспархгцйная, ин- 
н:енер промьицленного банка — выдви
нута прюфсоюзной организацией прки 
мышленного банка.

Калинина Нина Сергеевна. 1919 года 
рюждепня член КПСС начальник секто. 
ри облторготдела — выдвинута первич
ной коммунистической оргаиизацией 
облторготдела.

Кравцов Василий Константинович, 
1927 года рождения член КПСС, дирек
тор магазина № 5 «Роскультторга» — 
выдвинут общим собранием рабочих и 
служащих магазина № 5 «Роокульт- 
торна».

Коган ЗННОВИ& Данилович, 1901 года 
рюждения. член КПСС, пенсионер — 
выдвинут первичной коммунистической 
организацией областного управления юс
тиции.

Крымский Евсей Наумович, 1914 го
да рюждения, член КПСС, старщий 
инспектор обЛСОВПрюфа — BbinBHHjrT об- 
цщм собранием рхабочих и служащих 
облоовпрюфа.

Кулыпша Зоя Ивановна, 1915 года 
рождения, беспартийная, прюподаватель- 
ница школы № 12  — выдвинута общим 
собранием рабочих, служащих и пргеаю- 
давателей школы №  12 .

Лапшакова Татьяна Павловна, 1918 
года рождения беспарггийная. инженер 
швейной фабрики № 5 — выдвинута
прюфсоюзной орхганизацией швейной 
фабрики №  5.

Лазарев Андрей Нестерович, 1918 
года рюждения беопар>тийньгй, начальник 
смены электрюстанции № 1 — выдвинут 
общим собранием рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих 
электростанции №  1 .

Левицкий Алексей Михайлович. 1896 
года рождения беспартийный, заведую
щий складом облкниготорга — выдви
нут профсоюзной организацией облкни. 
готорга.

Лисянский Афанасий Андреевич. 1894 
года рюждения, беспарпнйный, машинист 
сцены облдр>амтеатр>а имени В П. Чка
лова —- вьщвинут общим ообр)анием рха- 
бочих и служащих облдрхамтеатра имени 
В. П. Чкалова.

Лапицкий Василий Ильич. 1920 года 
рождения, член КПСС, старший элек- 
трюмонтер горэленгрюсетей — выдвинут 
общим собранием ^бочих и служащих 
горэлектросетей.

Михайлов Василий Е1вдокимович, 
1921 года рюждения, член КПСС, шофер 
Главсельэлектрю — выдвинут обЩи.м 
сованием рабочих и служащих Глав- 
сел ьэлектрю

Мамаева Муза Ивановна. 1926 года 
рюждения, беснар)тийная. библиогржф об
ластной библиотеки имени Пушкина — 
выдвинута прюфсоюзной орианизацней 
областной библиотеки.

Медведева Татьяна Федоровна, 1929 
года рождения, член КПСС, старший 
зоотехник облпчелоконторы — выдвину
та первичной коммунистической орхгани-ч 
зацией облсельхозупрхавления.

Нехорошев Сергей Павлович, 1892 
года рюждения, член КПСС, слесарь 
электрюстанции № 1 — выдвинут общим 
собранием рабочих, инженерно-техннче 
ских работников и служащих электро
станции №  1 .

Назарова Анна Павловна, 1895 года 
рождения, член КПСС, мастер гормол- 
завода — выдвинута общим собрханием 
рабочих и служащих гормолзавода.

Непомнящий Андрей Федорович, 1915 
года рюждения, беспартийный, элентро- 
MOH’iep треста коммуналы-ю-бытового сб- 
служиваяия — выдвинут прюфсоюзной 
организацией трюсга коммунально-быто
вого обслуживания.

Немиро Нина Пепровна, 1928 года 
рюждеа1ия, беспархтийная. прзодавец глав
универмага — выдвинута общим 
ообрзанием рабочих и служащих магази
на главунивер.мага.

Прибытков Семей Николаевич, 1895 
года рождения, беспартийный, инкасса
тор област1ЮЙ конторы Государютвенмого 
банка — выдвинут прюфсоюзной органи
зацией областной конторы Государствен
ного банка.

Попова Надежда Ивановна, 1911 года 
рюждения, беспартийная, контрюлер поч
товой конторы связи — выдвинута об
щим собр>ани€1м рабочих и служащих 
почтовой конторы связи.

Петрова Вера Федорювна, 1921 года 
рюждения, член КПСС, мастер гормол
завода — выдвинута первичной комму
нистической организацией гормолзавода.

Полещук Анна Павловна, 1918 года 
рождения беспартийная, главный врач 
трхахомотозного диспансера — выдвинута 
коллективом ржбочих и служащих обл- 
здрхав отдела.

Прудко Анна Саве.яье1вна. 1923 года 
рождения, член КПСС, инспектор обл- 
военторга — выдвинута общим собра
нием рабочих и служащих облвоенторга.

Пальянов Федор Дорофеевич. 1891 
года рождения, беапархгийный. бригадир 
ликерю-водочного завода — выдвинут 
общим ообрханием ржбочих и служащих 
ликеро-водочного завода.

Плотников Александр Никитович, 
19HU года рождения, беспархтийный, на 
чальник охраны швейной фабрики 
№ 5  — выдвинут общим сооранием 
рабочих, инженерно-технических рагют 
ников и служащих швейной фабрики 
№ 5.

Петрюв Петр Петрович, 1903 года 
рождения, беспартийный, заведующий 
складом магазина главунивермага — 
выдвинут профсоюзной организацией ма 
газнна главунивермага.

Пименов Александр Степанович, 1900 
года рождения член КПСС, кассир об
ластного коммунального банка — выдви
нут общим собранием рабочих и 
служащих областного коммунального 
банка.

Пименов Геннадий Владимирювнч, 
1920 года рюждения. беспартийный, ар
тист облдртамтч.атра имени В П. Чкало
ва — выдвинут общим собршнием рабо
чих и служащих облдрамтеатрха имени 
В. П. Чкалова.

Палтусова Валентина Ивановна, 1928 
года рюждения. член КПСС, инспектор 
отдела кадрюв треста столовых — вы 
двинута общим собртанием рабочих и 
служащих треста столовых.

Рупейко Екатерина Ивановна, 1922  
года рюждения, беспартийная, мастер 
кооператш.ной артели «Профинтерн» — 
выдвинута общим собранием членов ко
оперативной архгели «Профинтерш».

Русанова Антонина Степановна, 1924 
года рождения, член КПСС, старшшй 
бухгалтер облсельхозуправления — вы
двинута первичной коммунистической 
организацией облсельхозупржвления.

Скворцова Галина Васильевна, 1921 
года рождения, член КПСС, товаровед 
Главтабакторга — выдвинута профсо. 
юзной организацией Главтабакторга.

Сизова Таисья Михайловна, 1919 го
да рождения, член КПСС, старший конт  ̂
рюлер телеграфной конторы связи — 
выдвинута первичной коммунистической 
организацией телеграфной конторы свя
зи.

Самойлов Борис Сергеевич. 1928 го
да рождения, член КПСС, мастер Куй
бышевского райпромкомбината — выдви
нут профсоюзной организацией Куйбы
шевского райпромкомбината.

Ситникова Лидия Александровна. 
1928 года рождения, член ВЛКСМ, ин

спектор областной конторы Государст
венного банка — выдвинута первичной 
организацией Всесоюзного Ленинского 
Kd,vi,viyHi.crH4ecKoro Союза Молодежи об 
ластной конторы Государственного бан
ка.

Суббочева Ольга Семеновна, 1912 го
да рождения, беспартийная, бухггиггер 
областной конторы Государк-тве.шого 
банка — выдвинута профсоюзной орга
низацией областной жонторы Государст
венного банка.

Севюткин Николай Никифорович, 
1914 года рождения, член КПСС, адми
нистратор кинотеатра имени М Горько
го — выдвинут общим сованием рабо
чих и служащих кинотеатра им. М. Горь
кого.

Сергеева Алефтина Николаевна, 1920 
года рождения, беспартийная, упаков
щик облкниготорга — выдвинута проф
союзной организацией облкниготорга.

Тучина Нина Семеновна. 1919 года 
рождения, член КПСС, инструктор 
швейной ф абр ти  № 5 — вьщвинута

первичной коммунистической организа
цией швейной фабрики № 5.

Федотова Мария Гордеевна 1917 года 
рождения, член КПСС, лаборант элек
тростанции №  1 — выдаинрта 96ЩИМ 
собранием рабочих и инженерно-техни
ческих работников и служащих электро

станции 1 .
Филатов Иван Ипатович, 1911 года 

рождения, член КПСС, комендант обще
жития треста «Томскстрой» — выдвинут 
профсоюзной организацией треста 
«Томскстрой».

Харламова Елизавета Ипполитовна, 
1911 года рождения, беспартинная. гар
деробщица чайной № 2 — вылвин'.та 
профсоюзной организацией чайной №  2 .

Худякова Тамара Николаевна, 1926  
года рождения, член КПСС, врач город
ской больницы — выдвинута общим 
собранием рабочих и служащих город
ской больницы.

Хахалкин Константин Григорьевич. 
1897 года рождения, беспартийный, то
варовед магазина главунивермага — 
выдвинут профсоюзной организацией 
магазина главунивермага.

Целишев Александр Михайлович, 
1928 года рождения, беспартийный, ма
стер-закройщик артели «Ел«нр-
ние» — выдвинут общим собранием 
членов кооперативной артели «Едине
ние».

Цуканов Тит Капитонович, 1890 года 
рождения, член КПСС, швейцар ресто
рана «Север» — выдвинут первичной 
коммунистической организацией рестора
на «Север».

Шенцов Павел Павлович, 1924 года 
рождения, член КПСС, управляющий 
снабсбыта облтопа — выдвинут об
щим собранием сотрудников облтопа.

Шапкина Валентина Семеновна, 1920 
года рождения, член КПСС, медсестра 
поликлиники № 2 — выдвинута общим 
собранием рабочих и служащих город
ской больницы.

Швецов Ефим Васильевич, 1886 года 
рождения, беспартийный. экспедитор 
телеграфной конторы связи — выдвинут 
профсоюзной организацией телеграфной 
конторы связи.

Яхнов Дмитрий Афанасьевич, 1909  
года рождения, член КПСС, начальник 
охраны треста «Томскстрой» — выдви
нут первичной коммунйстической орга
низацией треста «Томскстрой».

Якубович Григорий Николаевич. 1918 
года рождения, член КПСС, помощник 
начальника цеха кооперативной артели 
«Профинтерн» — выдвинут первичной 
коммунистической организацией коопе
ративной артели «Профинтерн».

По Куйбышевскому 
избирательному округу М  2.

Кандидатом в народные судьи 2-го 
участка народного суда:

Щетшшна Александра Михайловна,
1922 года рождения, член КПСС, судья
2-го участка Кировского района— выдви
нута общим собранием рабочих и слу
жащих завода резиновой обуви, фабрики 
«Красная звезда», артели «Техноким», 
института физических методов лечения, 
лесотехникума и горпромторга.

Кандидатами в народные заседатели 
2 -го участка народного суда:

Аврицкович Николай Михайлович,
1923 года рождения, член КПСС, на
чальник отдела снабжения межрайпро.м. 
союза — выдвинут общим собранием 
рабочих и слунсащих межрайпромсоюза.

Алексеева Софья Карповна, 1895 го
да рождения, беспартийная, бухгалтер 
горпищеторга — выдвинута профсоюз, 
ной организацией горпищеторга.

Байгулова Татьяна Егоровна, 1928 го
да рождения, член ВЛКСМ, мастер хле
бозавода —• выдвинута первичной орга
низацией Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза Молодежи !шебо- 
завода.

Бокарева Анна Павловна, 1899 года 
рождения, беснартийная, мастер завода 
резгшовой обуви — выдвинута общ;пм 
собранием рабочих, инженерно-техниче
ских работников и слунсащих завода ре
зиновой обуви.

Буланцев Алексей Николаевич, 1918 
года рождения, член КПСС, заведующий 
складом фабрики «Красная звезда» — 
выдвинут первичной коммунистич.юкой 
организацией фабрики «Красная звезда».

Вондаренко-Пук Лидия Николаевна, 
1912 года рождения, член КПСС, на
чальник административно хозяйственно
го отдела завода резиновой обуви — 
выдвинута профсоюзной организацией 
завода резиновой обуви.

Бородин Леонид Андреевич, 1929 
года рождения, член ВЛКСМ, слесарь 
производственного комбината горпище
торга — выдвинут первичной организа
цией Всесоюзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи горпищетор
га.

Бариашов Иван Алексеевич, 1927 го
да рождения, беспартийный столяр ко
оперативной артели «Новая жизнь» —- 
выдвинут общ™  собранием членов 
кооперативной артели «Новая жизнь».

Бабышкин Сергей Ильич, 1920 года 
рождения, член КПСС, зав^едуютций 
производством Куйбышевскрго райпром
комбината— выдвинут обши.м собранием 
рабочих и служащих Куйбышевского 
райпромкомбината.

Винник Андрей Афанасьевич, 1910 
года рождения, член КПСС, картонаж
ник артели именй 18-й партконферен
ции — выдвинут общим собранием 
членов кооперативной артели имени 18-й 
партконференции.

Воробьев Александр Никандровчч. 
1889 года рождения, беспартийный, то
варовед базы Сельхозенаба — выдвинут 
профсоюзной организацией базы Сель- 
хозенаба.

Ваганова Агриппина Яковлевна, 1891 
года рождения, член КПСС, комекдант 
института физических методов лечения
— выдвинута перв:ичной коммунистиче
ской организацией института физ1гче- 
ских методов лечения.

Венгеровская Ольга Александровна,
1921 года рождения,'-член КПСС, врач 
института физических методов лечения
— выдвинута общим собранием рабочих 
и служащих института физичфких мето
дов лечения.

Ваксман Венриета Лазаревна, 1914 
года рождения, член КПСС, инженер по 
труду треста «Росглавхлеб» — выдви
нута профсоюзной организацией треста 
«Росглавхлеб».

Гавриленко Анатолий Васильевич. 
1918 года рождения, член КПСр, на
чальник цеха завода резиновой обуви — 
выдвинут первичной коммунисггической 
организацией завода резиновой обуви.

Грехова Александра Никитична, 1915 
года рождения, беспартийная, зубной 
врач поликлиники облздравотдела — 
вьщвинута профсоюзной организацией 
поликлиники облздравотдела.

Галибина Мария Степановна. 1929 пг- 
да рождения, беспартийная, преподара- 
гельница коммунально-строитцльнбго 
техникума— выдвинута общим собранием 
рабочих, учащихся и преподавате чей 
коммунально-строительного техникума.

Гнюсов Федор Михайлович, 1929 го
да рождения, член КПСС, слесарь заво
да резиновой обуви — выдвинут проф
союзной организацией завода резиновой 
обуви.

Дрровских Елена Дмитриевна, 1920 
года рождения, беспартийная, старший 
экономист облстатуправления — выдви
нута общим собранием рабочих и р.ду 
жащих облстатуправления.

Добрусин Ефим Юльевич, 1916 года 
рождения, беспартийный, учитель шкв: 
лы № 5 — выдвинут профсоюзной о-р- 
ганизацией школы №  5.

Дробинина Вера Николаевна. 1921 
года рождения, беспартийная, помощник 
санитарного врача горсанэпидстанции— 
выдвинута общим собра1шем рабочих и 
служащих горсанэпидстанции.

Дербин Михаил Иванович. 1892 
года рождения беспартийный, главный 
бухгалтер облжилуправления — выдви
нут профсоюзной организацией обл,«ил- 
управления.

Дылдин Федор Иванович, 1895 года 
рождения, беспартийный, агент институ
та физических методов лечения — 
выдвинут обпдим собранием рабочих и 
служащих института физических мето
дов лечения.

Егорова Апполинария Николаевна,
1922 года рождения, член КПСС, на
чальник цеха кооперативной артели 
«Единение» — выдвинута общим соб
ранием членов кооперативной артели 
«Единение».

Ершова Анна Ивановна, 1928 года 
рождения, беспартийная, экономист обл. 
заготживсырье — выдвинута профсоюз
ной организацией облзаготживсырье.

Е в д о к и м о в а  Татьяна Михайловна, 
1927 года рождении, беспартийная, бух
галтер горпромторга — выдвинута об
щим собранием рабочих и служащих 
горпромторга.

Заевскнй Иван Павлович, 1913 года 
рождения, член КПСС, мастер завода 
резиновой обуви — выдвинут первичной 
коммунистической организацией завода 
резиновой обуви.

И в а я и л о в  Леонид Тимофеевич. 1930  
года рождения, беспартийный, бригадир 
хлебокомбината — выдвинут профсоюз
ной организацией хлебокомбината.

Крылатов Александр Иванович, 1920 
года рождения, член КПСС, начачьячк 
пожарной охраны фабрики «Красная 
звезда» — выдвинут общим собранием 
рабочих, инженерно-технических работ
ников и служащих фабрики «Красная 
звезда».

К и с е л е в  Платон Ильич. 1 9 2 3  года 
рождения, беспартийный слесарь завода 
резиновой обуви — выдвинут профсоюз
ной организацией завода резиновой обу
ви.

К о л о б о в а  Анна Григорьевна. 1914 го
да рождения, беспартийная, начальник 
планового отдела горпищеторга — 
выдвинута общим собранием рабочих и 
служащих горпищеторга.

К о р н я к о в а  Мария Павловна, 1898 го
да рождения, член КПСС, дежурнгш 
охраны завода резиновой обуви — 
выдвинута первичной коммунистической 
организацией завода резиновой обуви.

Корпачева Лидия Константиновна, 
1921 года рождения беспартийная, эко
номист ателье № 1 — выдвинута проф
союзной организацией ателье № 1 .

К о н о н ец  Евсей Маркелович, 1902 го
да рождения, беспартийный. слесарь 
кооперативной артели «Технохим» — 
вьщвинут общим собрешием членов 
кооперативной артели «Технохим».

Колбас Михаил Петрович, 1893 года 
рождения, член КПСС кассир коопера. 
тнвной артели «Технохим» — выдвинут 
первичной коммунистической организа. 
цией кооперативной артели «Технохим».

Кор1Шлов Георгий Иванович,®1897 го
да рождения, беспартийный, печник Куй
бышевской ремстройконторы — выдви
нут общим собранием рабочих и служа
щих Куйбышевской ремстройконторы.

К о м а р о в  Михаил Флегонтович, 1912 
года рождения, беспартийный, бухгалтер 
облпромсовета — выдвинут общим соб 
раннем рабочих и служащих облпромсо
вета.

Комаленко Сергей Иванович, 1917 
года рождения, беспартийный, механик 
завода резиновой обуви — выдвинут об 
щим собранием рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих завода 
резиновой обув>и.

К а р т а ш о в  Иван Михайлович, 1897 го
да рождения, беспартийный, заведую
щий магазином хлебторга — выдвинут 
профсоюзной организацией хлебторга.

Коркина Мария Семеновна, 1926 го
да рождения, член КПСС, мастер кооле- 
ративной артели «Технохим» — выдви
нута общим собранием членов коопера
тивной артели «Технохим».

Кошелев Юрий Михайлович, 1920 го. 
да рождения, член КПСС, ггреподана. 
тель топографического техникума — 
выдвинут общим собранием рабочих, 
учащихся и преподавателей топографи. 
ческого техникума,

Лушникова Прасковья Ивановна, 
1905 года рождения, член КПСС, на
чальник планового отдела Сельхозенаба
— выдвинута первичной коммунистиче

ской организацией базы Сельхозенаба.

Латыпова Василя Исхаковна, 1920 
года рождения, член КПСС, старший 
научный сотрудник института физиче
ских методов лечения—выдв1ннута пер
вичной коммунистической организацией 
института физических методов леча ш я.

Моисеева Ирина Платоновна, 1909  
года рождения, беспартийная, картонаж
ница нооперативчюй артели имени 
18-й партконференции — выдвинута об
щим собранием членов кооперативной 
артели им. 18-й партконференции.

Матанцева Любовь Леонтьевна, 1921 
года рождения, беспартийная, мастер ар
тели «Технохим» — выдвинута общим 
собранием членов кооперативной артели 
«Технохим».

Малетнн Павел Константинович, 1894 
года рождения, беспартийный, товаропед 
«Главтекстильторга» — выдвинут проф
союзной организацией «Главтекешль- 
торга».

Музыка Анастасня Васильевна, 1895 
года рождения, член КПСС, заведуюгцая 
гардеробной фабрики «Красная звезда»
— выдвинута первичной коммунистиче
ской организацией фабрики «Красная 
звезда».

Морозова Агриппина Семеновна, 
1887 года рождения, член КПСС, за
кройщица учебно производственных ма
стерских в о е  — выдвинута общим 
собранием рабочих и служащих учебно- 
производственных мастерских ВОС.

Михайлова Лидия Мартыновна, 1906 
года рождения, беспартийная, начальник 
канцелярии областного управления 
культуры — выдвинута общим собра
нием работников областного управления 
культуры.

Мигалкин Иван Михайлович, 1891 
года рождения, член КПСС, помощник 
санитарного врача горсанэпидстанции — 
выдвинут первичной коммунистической 
организацией горсанэпидстанции.

Новосельцева Галина Владимкровна,
1919 года рождения, беспартийная, кар. 
тонажница кооперативной артели имени 
18-й партконференции — выдвинута об
щим собранием членов кооперативной 
артели имени 18-й партконференции.

Назаров Никифор Романович, 1895 
года рождения, член КПСС, эконо.мист 
горпищеторга — выдвинут первичной 
коммунистической организацией горпи
щеторга.

Новиков Карп Устинович, 1914 года 
рождения, беспартийный, бухгалтер гор
промторга — выдвинут профсоюзной ор
ганизацией горпромторга

Палагеенко Александр Митрофанович, 
1922 года рождения, член КПСС, на
чальник отдела облгосстраха — выдви
нут общим собр^ием  сотрудников обл
госстраха.

Панова Нина Григорьевна, 1918 го
да рождения, член КПСС, старший ин
спектор облсобеса — выдвинута общим 
собранием сотрудников облсобеса.

Петрова Елизавета Алексеевна, 
1921 года рождения, член КПСС, нор
мировщик завода резиновой обуви — 
выдвинута общим собранием рабочих, 
служащих, инженерно-технических ра,- 
бот1шков завода резиновой обуви.

Писарева Феоктиста Герасимовна, 
1894 года рождения, беспартийная, са
нитарка онкологического диспансера — 
выдвинута общим собранием рабочих и 
служащих онкологического диспансера.

Попов Михаил Николаевич, 1923 года 
рождения, беспартийный, старший ин
спектор облсобеса — выдвинут профсо
юзной организацией облсобеса.

Печуркин Евстафий Сергеевич, 1926 
года рождения, член КПСС, учащийся 
томской об^тастной 3-годичной агрономи
ческой школы — выдвинут обшдм соб
ранием учащихся, преподавателей и 
служащих томской областной 3-годичной 
агрономической школы.

Проскурин Михаил Васильевич, 1925  
года рождения, член КПСС заместитель 
председателя кооперш-тивной артели «Но
вая жизнь» — выдвинут общим собра
нием членов кооперативной артелй «Но
вая жизнь».

Прохорова Клавдия Федоровна, 1906  
года рождения, член КПСС, инженер по 
подготовке кадров электростанции №  1 — 
выдвинута первичной ком.мунистичеокой 
организацией электростанции № 1.

Серебренников Виктор Николаевич, 
1914 года рождения, член КПСС, т ^ -  
ник Куйбышевской ремстройконторы — 
выдвинут профсоюзной организацией 
Куйбышевской ремстройконторы.

Самбук Татьяна Никитична, 1931 го
да рождения, беспартийная, мастер хле
бозавода — выдвинута общим собра
нием рабочих и слуашщих хлебозавода.

Селюнив Иван Дмитриевич. 1897 го
да рождения, член КПСС, заведующий 
производством комбината горпромтср- 
га — выдвинут общим собранием рабо
чих и служащих производственного ком
бината горпромторга.

Старых Максим Кузьмич, 1928 года 
рождения, беопартийный, слесарь произ
водственного комбината горпищеторга— 
выдвинут профсоюзной организшигей 
производственного комбината горпище. 
торга.

Стерехова Анна Никитична, 1925 го
да рождения, беспартийная, станочница 
артели «Новая жизнь» — выдвинута об
щим собранием членов кооперативной 
артели «Новая жизнь».

Ткаченко Николай Алексеевич, 1925  
года рождения, член КПСС, техник от
дела радиоинформации областного отде
ла культуры — выдвинут общим собра
нием работников областного отдела 
культуры.

Тонких Николай Евсеевич, 1913 года 
рождения, член КПСС, кладовщик хле
бозавода — выдвинут общим собранием 
рабочих и Служащих хлебозавода.

Татаринцева Елизавета Кондратьевна, 
1912 года рождения, член КПСС, юрио 
консульт облпромсовета — выдвинута 
первичной коммунистической организа
цией облпромсовета.

Федотов Александр Федорович, 1899  
года рождения, член КПСС, рабочий за
вода резиновой обуви •— выдвинут пер
вичной коммунистической организацией 
завода резиновой обуви.

Чеснокова Вера Алексеевна, 1910 го
да рождения, беспартийная, лаборант 
дорожно-механич-еского техникума — 
выдвинута общим собранием рабочих, 
учащихся и преподавателей дорожно-ме- 
ханичеокого техникума.

Черноскутова Елизавета Алексеевна, 
1885 года рождения, беспарти.йная, стар
ший повар онкологического диачансе- 
ра — выдвинута профсоюзной органи
зацией онкологического диспансера.

Шараев Николай Игнатьевич, 1926  
года рождения, беспартийный, заведую, 
щий складом лесотехникума — выд; и- 
нут общим собранием ра^чих. учащих
ся и преподавателей лесотехникума.

Шестдков Семен Матвеевич, 1893 го
да рождения, беспартийный, инструктор 
производственного обучения школы ку̂  
линарного ученичества — выдвинут об
щим собранием рабочих и служащих 
техникума общественного питания и 
школой кулинарного ученичества.

Шевченко Федор Митрофанович, 1918 
года рождения, член КПСС, механик 
опытного хозяйства томской областной 
средней сельскохозяйственной школы — 
выдвинут общим собранием рабочих, 
учащихся и преподавателей томской об1 
ласшой средней сельскохозяйственной 
школы.

Председатель Куйбышевского райисполкома В. БОБКОВ. 

Секретарь Куйбышевского райисполкома А. РОМАНОВ.
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О т  Комиссии по организации похорон 
А. Я. Вышинского

в ночь на 26 ноября состоялась кре
мация тела А. Я, Вышинского.

Урна с прахом А. Я. Вышинского уста
новлена в Колонном зале Дома Союзов. 

Доступ в Колонный зал Дома \ Союзов

26 ноября открыт с 10 часов утра до 
2 часов дня.

Похороны А. Я. Вышинского состоятся 
26 ноября 1954 г., в 3 » часа дня, на 
Красной площади.

Результаты патолаго-анатомичесного исследования 
тела товарища Андрея Януарьевича Вышинсного

В Москве 25чноября 1954 года было’ 
произведено патолого-анатомическое ис
следование тела товарища Андрея Януарь
евича Вышинского.

На вскрытии установлен резко выра
женный атеросклероз коронарных сосудов 
сердца. В стенке левого желудочка серд
ца обнаружен рубец, образовавшийся пос
ле перенесенного в прошлом инфаркта 
миокарда.

Скоропостижная смерть наступила в

результате острого нарушения коронарно
го кровообращения.

Член-корреспондент АМН СССР
профессор А. И. СТРУКОВ. 

Доктор медицинских наук
А. П. АВЦЫН.

Кандидаты медицинских наук
Н. П. ВОЩАНОВА.

Г. И. ЦУРЕНКО. 
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Министерства здравоохранения СССР 

профессор А. М. МАРКОВ.

ПО ТОУЧСКОЙ ОБЛАСТИ
Семинар секретарей 

парторганизаций
в Тегульдетском районе проведен двух

дневный семинар секретарей первичных 
партийных организаций. Для участников 
семинара прочитаны доклады о праве 
контроля партийных организаций над хо
зяйственной деятельностью предприятий и 
колхозов, о "международном положении 
СССР, о партийном руководстве стенной 
печатью, о задачах по усилению научно- 
атеистической пропаганды и улучшении 
массовб-политической работы среди тру
дящихся.

Секретари парторганизаций прослушали 
также доклад об очередных задачах рай
она в области промышленности и сельско
го хозяйства.

Б. ДОМНИН.

Семинар агитаторов
В партийной библиотеке Парабельского 

райкома партии состоялся двухдневный 
семинар руководителей агитколлективов и 
агитаторов, ведущих агитационную работу 
на животноводческих фермах в колхозах 
зоны Парабельекой МТС.

Для участников семинара прочитаны 
лекции и доклады о международном поло
жении, о методах и формах политической 
агитации среди работников животновод
ства, о задачах агитколлективов в связи с 
выборами народных судов РСФСР и на 
другие темы.

С большим вниманием было выслушано 
выступление экскурсанта Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки тов. Лука
шевич.

А. ВЯЛОВА.

Подписка на периодическую 
печать t.

в Кривошеинском районе успеЛо про
ходит подписка на периодическую печ.гть 
на 1955 год. Например Иштанское отде
ление связи (заведующий отделением тов. 
Сергеев) уже к 1 ноября завершило 
подписку -на газеты и журналы.

Некоторые подписчики выписывают по 
5—6 из.даний Например, счетовод колхо
за имени Маленкова тов. Стрельцов выпи
сал для своей семьи четыре газеты и три 
журнала.

В библиотеках., г. Томска
Работники областной библиотеки имени 

А. С. Пушкина составили и разослали по 
всем библиотекам области рекомендатель
ные списки литературы, рассказывающей 
о великих завоеваниях страны победив
шего социали.зма. В читальном зале биб
лиотеки будет открыта большая книжная 
выставка.

В русско-татарской библиотеке прово
дятся громкие читки материалов о росте 
благосостояния советских людей, неруши
мой дружбе народов СССР.

Ill плвнум Томского облсовпрофа

Совещание руководителей 
агитколлективов 

и агитаторов
Еривошеинский райком партии провел 

совещание руководителей агитколлективов 
в агитаторов. Участники совещания об
судили мероприятия по усилению агита
ционно-массовой работы среди работников 
животноводческих ферм.

На совещании с докладом об итогах 
выполнения государственного плана раз
вития животноводства и задачах по про
ведению зимовки скота выступил предсе
датель райисполкома тов. Трунов.'

Выступившие на совещании агитаторы 
тов. Показанов из парторганизации колхо
за имени Жданова, тов. Петрова из парт
организации колхоза «Искра» и руково
дитель агитколлектива парторганизации 
сельхозартели имени Маленкова тов. Рож
кова поделились опытом массово-полити
ческой работы среди работников животно
водческих ферм.

И. ПЕРСИДСКИЙ.

Культурное обслуживание 
избирателей

На днях культбригада Парбигского рай
онного Дома культуры обслужила избира
телей Кедровского лесонункта и сельхозар
тели имени Андреева.

Коллектив художественной самодеятель
ности Кедровского лесопункта готовит 
концертную программу, с которой высту
пит перед избирателями в районном Доме 
культуры и в колхозе имени Маленкова.

По примеру женщин- 
патриотон

Жены 16 рабочих Парбигского лес
промхоза, по примеру патриоток Котеть- 
нического лестрансхоза. пришли на произ
водство. Сейчас многие из них работают 
на ошкуровке древесины, разделке газочу- 
рочки и дров. Жена электропильщика тов 
Ксфобейникова, жена грузчика тов. Пупн- 
аа, жена шофера Елена Демкина в другие 
ежедневно перевыполняют нормы выработ
ки.

Новый» овощесушильный 
завод

в с. Малиновке, Туганского района, 
райпотребсоюз пустил в вксплоатацию ме
ханизированный овощесушильный завод. 
Выдана первая партия сушеного карто
феля.

На овощесушильяом заводе также вы
рабатывается крахмал.

Состоялся Ш пленум , облсовпрофа. 
Пленум рассмотрел вопрос «Об улучшении 
коммунально-бытового обслуживания тру
дящихся».

Докладчик, председатель облсовпрофа 
тов. Шеляков отметил, что за последний 
год в нашей области коммунально-быто
вое обслуживание рабочих в служащих 
несколько улучшилось. Однако в удовлет
ворении бытовых запросов трудящихся 
не изжиты серьезные недостатки. Мно
гие организации и предприятия не 
используют созданных государством бла
гоприятных условий для улучшения бы
товых условий трудящихся. ■

Отмечая некоторые успехи в деле бла
гоустройства и жилищном строительстве, 
тов. Шеляков указал, что капитальные 
вложения на дальнейшее развитие комму
нально-бытовых предприятий осваиваются 
неполностью В гор. Томске за 10 меся
цев этого года вместо 19 километров во
допроводных сетей построено только 3,8 
километра. В областном центре и г. Кол- 
пашево, МТС и леспромхозах не использо
ваны значительные ассигнования на 
строительство бань и других коммуналь
ных предприятий. В банях и прачечных 
нет должного порядка.

Докладчик далее, отметив рост город
ского транспорта, указал, что в работе 
транспорта г. Томска имеется еще много 
недостатков. Окраины города плохо свя
заны с центром, места остановок трамвая 
и автобусов неблагоустроены, нарушают
ся графики движения автобусов и трам
ваев.

Медицинские учреждения улучшили 
свою работу, однако, как отметил тов. 
Шеляков, в деятельности органов' здраво
охранения продолжают иметь место серь
езные упущения. Медицинские учрежде
ния крайне слабо ведут профилактиче
скую работу среди городского и сельского 
населения, а передовой метод лечебной 
работы —  диспансеризация по-настояще
му не внедряется.

Бол-ьшое внимание уделил докладчик 
состоянию торговли в области. Торговые 
организации городов и сел области не 
всегда имеют установленный' государством 
обязательный ассортиментный минимум 
товаров. Мало дежурных магазинов, осо
бенно на окраинах города. Много недо
статков и в работе предприятий общест
венного питания.

Докладчик также указал, что количе
ство швейных, обувных мастерских и 
предприятий по изготовлению предметов 
.домашнего обихода недостаточно. Каче
ство и сроки выполнения индивидуаль
ных заказов не удовлетворяют 'трудя
щихся.

— Во всех этих и многих других недо
статках, — говорит тов. Шеляков, — 
повинны не только хозяйственники, но и 
профсоюзные организации Обкомы союзов 
работников коммунального хозяйства, ме
стной промышленности, государственной 
торговли и общественного питания, пот
ребкооперации и медицинских работников, 
а также первичные профсоюзные органи
зации мало проявляют настойчивости и 
инициативы в успешном решении задач, 
по удовлетворению бытовых запросов тру
дящихся. Многие профсоюзные организа
ции слабо используют коллективные до
говоры в целях более широкого привле
чения хозяйственных органов к улучше
нию коммунально-бытового обслуживания 
рабочих и служащих.

Выступивший в прениях председатель 
завкома электромеханического заво.та тов. 
Рудник критиковал президиум облсовпрофа 
за то, что он мало уделял внимания даль
нейшему' улучшению коммунально-бытово
го обслуживания трудящихся, слабо при
влекал к этому делу обкомы профсоюзов 
и завкомы предприятий.

Председатель обкома союза работников 
начальных и средних школ тов Климук 
указала, что местные советские органы 
не проявляют достаточной заботы о быто
вом устройстве работников школ. Она 
также критиковала руководителей швей
ной фабрики, электромеханического заво
да за недостаточное внимание к удовлет- ^

ворению запросои женщин-иатерей, мно
гие из которых не могут устроить своих 
детей в детские сады. Выступающая так
же указала на низкое качество работы 
томской механической прачечной.

С критикой работы городского автомо
бильного транспорта и трамвая выступи
ла председатель обкома профсоюза работ
ников связи тов. Пономарева. Работник̂ ! 
транспорта не выдерживают графика дви
жения автобусов и трамвайных поездов, 
не всегда вежливы с пассажирами.

Тов. Пономарева внесла предложение 
расширении строительных организаций, 
находящихся в городе Томске.

Секретарь городского комитета КПСС 
тов. Соколова указала, что профсоюзные 
организации должны обеспечить активное 
участие трудящихся в благоустройстве 
города и улучшении работы коммуналь
ных предприятий, усилить воспитатель
ную работу среди трудящихся и повысить 
требовательность к хозяйственникам, 
призванным повседневно заниматься удов
летворением коммунально-бытовых запро
сов населения.

Заместитель заведующего облторготде- 
лом тов. Милицын рассказал о значитель
ном росте товарооборота в Томской обла
сти. Он отметил, что рост товарооборота 
намного опережает развитие сети мага
зинов и ларьков. Выступающий критико
вал облурс лесной промышленности, гор- 
коопторг, базы поставщиков товаров и 
трест столовых за то, что они неудовлет
ворительно выполняют директивы партии 
и правительства в области улучшения 
торговли и общественного питания.

Председатель Вокзального райисполко
ма гор. Томска тов. Корнеев указал, что 
профсоюзные организации заводов под
шипникового и «Томкабель», Томского 
лесоперевалочного комбината и ряда дру
гих предприятий не осуществляют повсе
дневного контроля за освоением средств, 
отпущенных на строительство жилищ и 
коммунально-бытовых предприятий.

Он также отметил, что выступление 
.заместителя заведующего облторготделом 
тов. Милицына было несамокритичным. 
Пз выступления тов. Милицына неизвест
но, что делает облторготдел для устране- 
ипя серьезных недостатков в работе тор
гующих организаций области.

Председатель группкома работников ав
тотранспорта тов. Ильин указал, что 
недостатки .работы городского автотран
спорта объясняются нарушениями графи
ка выхода автобусов на линию и слабым 
контролем за работой водителей и кондук
торов. Выступающий предъявил претен
зии к горкомхозу, не обеспечивающему 
нал.тежащее содержание городских дорог.

Профессор тов. Черепнин отметил, что 
строительство медицинских учреждений 
идет кр-пйне медленно. Он также выдви
нул ряд вопросов, направленных на улуч- 
шеипе бытового обслуживания работни
ков лечебных учреждений области.

Первый заместитель председателя обл
исполкома тов. Смольянинов указал, что 
коммунальное строительство в Томске 
намного отстает от общего роста города. 
Форсировать жилищное строительство 
Д0.ДЖНЫ, прежде всего, промышленные 
предприятия и ведомства, которым на это 
государство отпускает большие средства.

Тов. Смольянинов подробно остановился 
на вопросах воспитательной и культурно- 
просветительной работы, которую должны 
проводить профсоюзные организации.

В прениях выступили председа
тель обкома рабочих коммунального хо
зяйства тов. Капустин, заместитель за
ведующего облздравотделоы тов. Рысев и 
дрмгие.

В работе Ш пленума облсовпрофа при
нял участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

По обсужденному вопросу областной со
вет профессиональных союзов принял 
соответствующее решение.

Облсовпроф принял постановление, оп- 
реде.ляющее задачи профсоюзных органи
заций по широкому развертыванию со
ревнования за досроцное выполнение пла- 
ка пятой пятилетки. .

Заключительное заседание XII съезда 
Монгольской народно-революционной партии

УЛАН-БАТОР, 25 ноября. (ТАСС). Се
годня закончил свою работу XII съезд 
Монгольской народно-революционной пар
тии ШНРП).

На заключительном заседании были 
объявлены результаты выборов Централь
ного Комитета в Центральной ревизион- 
цой комиссии МНРП.

Затем делегаты с огромным воодушев
лением приняли приветственное письмо 
ЦК Коммунистической партии Советского 
Союза. В письме говорится:

«Москва, Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского Союза.

Дорогие товарищи! XII съезд Монголь
ской народно-революционной партии от 
имени всех членов партии шлет Цент
ральному Комитету Коммунистической 
партии Советского Союза пламенный ком
мунистический привет. Монгольский на
род под руководством своей Монгольской 
народно-революционной партии, при брат
ской помощи великого Советского Союза 
сделал за отчетный период новый шаг 
вперед в строительстве основ социализма. 
В борьбе за выполнение народнохозяйст
венных планов первой пятилетки и по
следующих за ней лет достигнуты даль
нейшее развитие производительных сил 
страны и новый подъем экономики и 
культуры. Неуклонно развивается основ
ная отрасль экономики страны — живот
новодство, повышается Ĵ oxoднocть арат
ских хозяйств и реальная заработная пла
та рабочих и служащих, происходит даль
нейший рост и укрепление социалистиче
ского сектора во веем народном хозяйст
ве, развиваются отечественная промыш- 
.тенность, транспорт и торговля. Новые 
успехи достигнуты в развитии народного 
просвещения и здравоохранения, повы
шается материальный и культурный уро
вень трудящихся.

XII съезд МНРП подвел итоги побед 
монгольского народа, достигнутых им под 
руководством своей родной партии в раз
витии экономики и культуры; принял 
второй пятилетний план развития н̂арод- 
иого хозяйства и культуры, открывающий 
новые радостные перспективы в продви
жении нашей родины к социализму. Все 
успехи монгольского народа в политиче
ском, экономическом и культурном строи
тельстве — это результат бескорыстной 
помощи великого советского народа и 
Коммунистической партии Советского 
Союза. '

XII съезд от имени Монгольской народ
но-революционной партии и всего мон
гольского народа горячо приветствует и 
выражает самую сердечную благодарность 
славной Коммунистической партии Совет
ского Союза и в ее лице братскому совет
скому народу за постоянную бескорыст
ную помощь, оказываемую нашему наро
ду в развитии экономики и культуры, в

строительстве свободной и счастливой 
жизни. Работа XII съезда явилась яркой 
демонстрацией единсАа нашей иартиц, ее 
сплоченности вокруг своего Центрального 
Комитета. Следуя всепобеждающему уче
нию марксизма-ленинизма, мы добьемся 
новых, еще более славных побед.

Участие в работе съезда нашей партии 
делегаций великой Коммунистической 
партии Советского Союза, коммунистиче
ской партии Китая, коммунистических в 
рабочих партий стран народной демокра
тии вдохновляет всех членов нашей пар
тии и трудящихся нашей страны на 
дальнейшую борьбу за новые успехи в 
строительстве светлой и радостной жиз
ни. Это участие представителей братских 
коммунистических и рабочих партий в 
работе съезда явилось одним из ярких 
выражений взаимной дружбы и сотрудни
чества народов всего лагеря мира, демо
кратии и социализма, укрепленр брат
ских связей коммунистических й рабочих 
партий и их сплоченности.

Заверяем вас, дорогие товарищи, что 
Монгольская народно-революционная пар
тия, опираясь на все более укрепляю
щийся союз рабочего класса с трудовым 
аратстЕом, неуклонно учась у Коммуни
стической партии Советского Союза, це
ментируя единство своих рядов и сплачи
вая вокруг себя широчайшие народные 
массы, сумеет повести свой народ к со
циализму. Монгольская народно-револю
ционная партия, воспитывающая трудя
щихся своей страны в духе пролетарско
го интернационализма, преисполнена ре
шимости и впредь отдать все свои силы 
борьбе за сохранение и упрочение мира 
во всем мире, за укрепление могучего ла
геря демократии и социализма во главе с 
великим Советским Союзом. Слава вАгикой 
Коммунистической партии Советского Сою
за, руководящей и направляющей силе 
советского) народа в его борьбе за строи
тельство коммунизма! Да здравствует 
нерушимая дружба монгольского и совет
ского народов! Да здравствует непобеди.чое 
учение Маркса — Энгельса — Ленина- 
Сталина!

XII съезд Монгольской народно-револю
ционной партии.

г. Улан-Батор, 25 ноября 1954 гола».
После оглашения текста приветствен

ного письма делегаты встают и устраива
ют бурную овацию в честь Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

В заключение с краткой речью высту
пил тов. Цеденбал, который подытожил 
результаты съезда и. поблагодарив деле
гации КПСС, КПК, а также коммунисти
ческих и рабочих партий стран народной 
демократии за их участие в работе съез
да, объявил XII съезд Монгольской народ
но-революционной партии закрытым. Де
легаты и гости исполнили партийный 
гимн «Интернационал».

Пленум ЦК М онгольской  народно
револю ционной партии

УЛАП-БАТОР, 25 ноября. (ТАСС).
Состоялся пленум вновь v избранного 
Центрального Комитета Монгольский на
родно-революционной партии (МНРП). Пле
нум избрал Политбюро ЦК МНРП в следую
щем составе: тт. Д. Дамба, Б. Дамдин, 
Ц. Дугурсурун, Н. Лхамсурун, Ж. Самбу, 
10. Цеденбал. Б. Ширендыб. Кандидатами в 
члены Политбюро ЦК избраны тт. 
Д. Бальжиням, Б. Жамбалдоржи.

Пленум избрал секретариат в следую
щем составе: Д. Дамба, Ц. Дугурсурун, 
II. Лхамсу1)ун, Д. Самдан.

Пленум ЦК утвердил председателем ко
митета партийного контро.дя при ЦК 
МНРП т. А. Дугуржаб.

Сегодня же состоялось заседание Пеат- 
ральной ревизионной комиссии Монго.дь* 
ской народно-революционной партии. 
Председателем комиссии избран т. Ц. Бяи-

30-летие Монгольской Народной Республики
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Изо дня в день наращивать темпы выпуска продукции
Коллектив карандашной фабрики изыскивает 

новые пути досрочного выполнения 
плана пятой пятилетки

Большой полнокровной жизнью живет 
коллектив Томйкой карандашной фабрики. 
Каждый день «го наполнен вдохновенным 
творческим трудом, члены коллектива 
стремятся постоянно повышать уровень 
и культуру производства. Социалистиче
ское соревнование способствует выявле
нию огромных возможностей для перевы
полнения производственных планов.

С особой активностью оно развернулось 
в начале весны этого года, когда по при
меру 28 предприятий Москвы и Москов
ской области на фабрике, как и на пред
приятиях всей страны, началась борьба 
за дальнейший рост производительности 
труда, за досрочное выполнение плана 
19Й года.

С тех пор прошло достаточно времени 
для того, чтобы сделать некоторый анализ 
нашей работы. Он показывает, что на 
всех участках, в каждо.м цехе повысилась 
производительность труда, улучшилось ка
чество изделий, увеличилось количество 
выпускаемой первосортной продукции. В 
результате план вьгаускч карандашей и 
карандашной дощечки перевыпол||̂ яется.

За 11 месяцев производительность тру
да на фабрике возросла на 4 процента 
против плана. 80 процентов карандашей 
выпущено первым сортом, плановое зада
ние перевыполнено на 2 процента, а го
сударственный план 11 месяцев завершен 
в конце цервой декады ноября.

Такие результаты достигнуты путем 
напряженной борьбы всего коллектива 
рабочих, инженерно-технических работни
ков за внедрение и освоение новой техно
логии и более совершенных методов 
деревообработки.

Мы гордимся тем, что на нашей фаб
рике благодаря творческим усилиям ин
женерно-технических работников и пере
довиков производства родился новый вы
сокоэффективный способ лесопиления, так 
называемый безопиловочный метод произ
водства карандашной дощечки. Примене
ние этого метода позволяет значительно 
сократить отходы производства и увели
чить полезный выход продукции из 
сырья, добиться дальнейшего снижения 
себестоююстя продукции. Внедрение но
вого способа лесопиления дало возмож
ность повысить качество карандашной 
дощечки, позволило добиться 6o.iee рит
мичной работы предприятия.

Коллегия Министерства местной про
мышленности, рассматривая наш новый 
метод, признала его высокоэффектив
ным и решила внедрить безопиловоч
ный метод на ряде предприятий деревооб
рабатывающей промышленности

Новое начинание москвичей, призвав
ших развернуть социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение плана 
1954 года и заданий пятилетнего плана, 
нашло горячее одобрение и поддержку в 
нашем коллективе. Мы решили доследо-

Каргасокский райпотребсоюз перевыпол
нил план заготовки клюквы. Сверх плана 
этой ягоды заготовлено 300 центнеров.

вать примеру передовых предприятий сто
лицы и обязались выполнить свое задание 
на пятую пятилетку к 7 ноября 1955 
гбда. Сейчас у нас разработан и утверж
ден большой план организационно-техни
ческих мероприятий, осуществление кото
рого обеспечит выполнение принятых обя
зательств. Плановый отдел пересматривает 
задания цехам для того, чтобы спланиро
вать их работу с расчетом на выполнение 
.заданий пятилетки к ,38-й годовщине 
Великого Октября. Из этих расчетов бу
дут доведены задания и каждому рабоче
му. '

Разработан и ряд других организацион
ных и технических мероприятий, направ
ленных на внедрение новой техники, 
совершенной технологии, снижение себе
стоимости продукции, улучшение мате
риально-технического снабжения, внедре
ние хозяйственного расчета. Но главное, 
что обеспечит нам выполнение приня
тых обязательств, — это организация 
ритмичного выпуска продукции по графи
ку. За это на фабрике идет борьба, нынче 
и е еще большей силой будет продолжать
ся в будущем году.

Вот некоторые из наших мероприятий, 
которые уже осуществлены или будут 
осуществлены в ближайшее время.

Нередки случаи, когда по различным 
причинам бревнотаски простаивают и по
ток сырья в производство прекращается. 
Мы реши.1и конец болиндера, который на- 
Х0.ХИТСЯ в воде, смонтировать, на железобе
тонном основании, а бревнотаску болинде
ра перевести со скользящих на шарико
вые подшипники. Это значительно сокра
тит простои болиндера, продлит межре
монтный период и обеспечит бесперебой
ную работу бревнотаски.

На фабрике немало сделано для того, 
чтобы увеличить выход продукции из об
рабатываемого сырья, но все же отходы 
древесины еще велики. Мы поставилп пе
ред собой задачу — как можно больше

Перевыполнили план заготовки клюквы 
Иарабельский и Колпашевский райпотреб
союзы.

сократить отходы и за счет этого увели
чить выпуск продукции без получения 
дополнительного сырья. С этой целью на
мечено к концу текущего года внедрить 
в производство тонкие хромированные 
пилы на девятипильных станках, перейти 
на реечно-ленточный распил на этих же 
станках, включить высокопроизводитель
ный горизонтально-резальный станок в 
поток. Все это даст возможность добиться 
дальнейшего сокращения отходов, увели
чить полезный выход изделий из сырья и 
повысить выход продукции не менее, чем 
на 1 миллион рублей в год.

Кроме того, мы намечаем несколько 
усовершенствовать процесс сушки полу
фабрикатов путем пропарки их в период 
сушки. Это позволит ускорить сушку до
щечки и значительно, уменьшить брак.

Особое внимание в мероприятиях уде
ляется организации ртмичной работы 
фабрики. С этой целью сейчас идет подго
товка к переводу лесопильного, делитель
ного, сушильно-морильного, карандашно
го и тарного цехов на работу по часовому 
и сменно.му графику.

Задача заключается еще и в том, что
бы значительно оживить работу с рацио
нализаторами и изобретателями, охватить 
этой работой как можно больше рабочих, 
инженеров, техников с тем, чтобы увели
чить jipHTOK рационализаторских предло
жений. Для этого решено организовать 
при цеховых технических советах творче
ские бригады. Они буду'̂  способствовать 
развитию творческой мысли каждого ра
бочего, помогать ему в разработке и осу
ществлении предложений..

Коллектив фабрики, отвечая делом на 
почин москвичей, не пожалеет сил и тру
да для успешного выполнения всенародной 
задачи. Он будет активно бороться за до
срочное выполнение заданий пятого пяти 
летнего плана.

В. ЕНГАЛЫЧЕВ, 
директор Томской карандашной фабрики.

У1АН-БАТ0Р, (ТАСС). 26 ноября ис
полнилось 30-летие Монгольской Народной 
Республики. Столица республики — Улан- 
Батор оделась в праздничный на
ряд. В центре города на фронтоне государ
ственного музыкально-драматического те
атра — огромные портреты Ленина, Ста
лина, Сухэ-Батора и Чойбалсана.

25 ноября вечером в здании театра со
стоялось торжественное заседание. В пре
зидиуме — руководители п<артии и прави
тельства, главы делегаций братских ком

мунистических и рабочих партий, при
бывших на XII съезд Монгольской народ
но-революционной партии, а также послы 
СССР, КНР и КНДР.

С докладом о 30-летии со дня образова
ния Монгольской Народной Республики 
выступил за.меститель председателя пре
зидиума Великого народного хурала тов, 
Цедыб.

После доклада состоялся большой 
праздничный концерт.

Состав правительственной делегации Чехословакии 
на обицеевроггейское совеидание

ПРАГА, 24 ноября. (ТАСС). Вчера пра
вительство Чехословацкой Республики ут
вердило состав правительственной деле
гации на общеевропейское совещание, со
зываемое 29 ноября по инициативе пра
вительства Советского Союза.

Делегацию возглавляет премьер-ми
нистр В. Широкий. Членами делегации 
правительство назначило: министра иност
ранных дел В. Давида, министра здра
воохранения II. Плойгара, министра стро
ительства Э. Шлехту и посла Чехослова
кии в СССР Я. Тошаглика.

Состав польской делегации на обидеевропейское
совещание

ВАРШАВА, 25 ноября. (ТАСС). Как пе
редает польское агентство печати, прави
тельство Польской Народной Республики 
назначило состав делегации Польской На
родной Республики на общеевропейское 
совещание по вопросу о коллективной 
безопасности в Европе, созываемое 29 но
ября по инициативе Советского прави

тельства. В состав делегации входят: гла
ва делегации — председатель Совета .Ми
нистров Юзеф Циранкевич, члены делега
ции — заместитель министра иностран
ных дел Мариан Нашковский и посол 
Польской Народной Республики в СССР 
Вацлав Левиковский.

Состав румынской делегации 
на общеевропейское совещание

БУХАРЕСТ, 25 ноября. (ТАСС). Как 
сообщает печать, правительство Румын
ской Народной Республики назначило де
легацию на общеевропейское совещание 
по вопросу о создании системы коллек
тивной безопасности в Европе, созываемое 
29 ноября по инициативе Советского

Союза; В состав делегации входят: пер
вый заместитель председателя Совета Ми
нистров Киву Стойка (глава делегации), 
министр иностранных дел Симяон Бугич, 
первый заместитель министра иностран
ных дел Григоре Преотяса, чрезвычайный 
и полномочный щ)сол Румынской Народ
ной Республики в СССР Ион Раб.

Состав правительственной делегации Болгарии 
на общеевропейское совещание

СОФИЯ, 25 ноября. (ТАСС). Официаль
но объявлен состав правительственной 
делегации Народной Республики Болгарии 
на общеевропейское совещание, созывае
мое 29 ноября по инициативе правитель
ства Советского Союза. Делегацию воз

главляет заместитель председателя Совета 
Министров А. Югов. Членами делегации 

являются заместитель председателя Сове
та Министров Г. Трайков, министр иност
ранных дел М. Нейчев и досол Бодгаитш 
в СССР Б. Луканов.
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За создяние системы коллективной 
безопасности в Евроне

Заявление правления коммунистической партии Германии
БЕРЛИН, 23 ноября. (ТАСС). Как пере

дало агентство АДН, правленпе коммунп- 
стической партии Германии на своем 1б-м 
пленуме прпня.то заявление по поводу но
ты Советского Правительства от 13 нояб
ря.

Правление КПГ, говорится, в частности, 
в заявлении, требует, чтобы правительсгао 
федеральной республики одобри.ло пре,дло- 
жение Советского Союза и приняло уча
стие в совещании. Народы хотят жить в 
мире и безопасности. Ввиду угрожающего 
положения, возникшего в связи с париж
скими соглашениями о перевооружении, 
население Западной Германии приветству
ет предложения Советского Союза, которые 
указывают приемлемый и надежный путь 
к достижению соглашения мелсду европей
скими государствами.

Немецкий народ, подчеркивается в заяв
лении, имеет особые основания для того, 
чтобы поддерживать предложение о заклю
чении договора о коллективной безопасно

сти в Европе, ибо это ускорит и облегчит 
воссоединение нашей родины мирным ну- 
тем, тогда _̂ как осуществление парижских 
соглашений углубит раскол Германии, бро
сит на произвол судьбы Саарскую область 
и усилит опасность новой войны. Нацио
нальный долг каждого сознающего свою 
ответственность немца —  способствовать 
всем мерам, служащим делу европейской 
безопасности, поскольку они помогут мир
ному разрешегеию германского вопроса. По
этому необходимо, чтобы в совещании уча
ствовали представители' обеих частей Гер
мании.

В заявлении указывается, что правле
ние КПГ считает желательным, чтобы 
представители обеих частей Германии до
говорились о том, как совместно защищать 
немецкую то'чку зрения, национальные 
стремления всего народа и как осущест
вить это в духе соглашения об общеевро
пейской системе коллективной безопасно
сти.

С помощЬю С оветского Союза
Создание крупного госхоза  в Кит ае

ПЕКИН, 24 ноября. (ТАСС). По сооб
щению агентства Синьхуа, в провинции 
Хэйлунцзян (Северо-Восточный Китай) ве
дется подготовка к созданию крупного 
госхоза, оборудование для которого пода
рено Советским Союзом.

Новый госхоз будет занимать площадь 
*в 27 тысяч гектаров. В настоящее время 
китайские специалисты с помощью совет
ских проводят обмер земельных участков

будущего госхоза. Проводится исследова
ние почвы, подпочвенных вод и расти
тельности в этом районе. Первые образцы 
почвы уже отправлены для анализа. Спе
циалисты обследуют также дамбы вдоль 
реки Цзысин, протекающей к югу от тер
ритории будущего госхоза.

Специалистам в их научной деятельно
сти помогают крестьяне этого района.

Баварский ландтаг отклонил парижское 
соглашение о Сааре

Судебный процесс коммунистической партии 
Германии в Карлсруэ

Ответ правительства Швейцарии 
на ноту Советского правительства 

от 13 ноября 1954 года
24 ноября миссия Швейцарии в Москве i мирных договоров, Швейцарское прави-

передала Министерству Иностранных Дел 
Союза ССР ответ правительства Швейца
рии на Советскую ноту от 13 ноября 
1954 года.

В ответе Швейцарское правительство 
благодарит Советское правительство за 
его ноту от 13 ноября 1954 года и при
ветствует инициативу, «направленную на 
то, чтобы создать в мире и, в частности, 
в Европе прочный режим мира и безопас
ности». «Швейцарская конфедерация, —- 
говорится в ответной ноте, —  всегда ста
ралась и старается также в настоящее 
время внести свой вклад в осуществление 
этой цели, оставаясь верной статуту по
стоянного нейтралитета». Швейцария «не 
могла бы присоединиться к какой-либо 
системе коллективной безопасности, не 
совместимой с этим статутом, которая 
могла бы привести в ее участию в сов
местимых мероприятиях по отношеИию к 
другой стране».

Отмечая, что некоторые вопросы, по
ставленные в советской ноте, возникли в 
результате последней войны и отсутствия

тельство заявляет, что эти вопросы над
лежит рассмотреть и обсудить правитель
ствам стран, компетентных решить их. 
Правительство ' Швейцарии «не думает, к 
тому же, что участие Конфедерации в 
этих обсуждениях мог.ло бы на нынешней 
стадии содействовать решению этих проб
лем».

Хотя правительство Швейцарии не 
считает возможным принять приглашение, 
которое было сделано в ноте от 13 нояб
ря, оно готово рассмотреть вопрос об уча
стии Швейцарии в Общеевропейском со
вещании и о сотрудничестве, в рамках 
постоянного нейтралитета, в создании ре
жима мира и безопасногти, к которому 
присоединились бы все страны Европы, 
когда «проблемы, в обсуждении которых 
Швейцария не может принять участия, 
будут решены, или если непосредственно 
заинтересованные в этих проблемах стра
ны согласятся о созыве совещания, целью 
которого будет создание скстемы европей
ской безопасности».

Ответ правительства" Югославии 
на ноту Советского правительства 

от 13 ноября 1954 г.
24 ноября Государственный Секрета

риат по иностранным делам ФШР Югосла
вии передал Посольству СССР в Югосла
вии ответ правительства ФШР Югославии 
на советскую поту от 13 ноября 1954 г.

В ответе говорится, что правительство 
ФНР Югославии внимательно изучило 
предложение Правительства СССР, «по
скольку оно касается проблем, которым 
правительство ФНРЮ придает очень боль
шое значение».

«Ценя всякое усилие, которое идет на 
пользу миролюбивому решению открытых 
европейских вопросов, а особенно вопросу 
безопасности европейских стран, —  гово
рится в ответной ноте, —  правительство 
ФНР Югославии приветствует и поддер
живает саму идею о конференции, со
держащуюся в предложении Советского 
Правительства, а также и то, что оно на
правлено 23 странам, и считает, что про
ведение такой конференции в соответст
вии с прпнцппами Устава Организации 
Объединенных Наций, было бы значи
тельным вкладом в уменьшение междуна
родной напряженности».

Югославское правительство, с другой 
стороны, считает, что «точки зрения ря

да европейских стран по многим вопро
сам, представляющим общий интерес, в 
настоящее время еще очень далеки друг 
от друга, и что большое количество ев
ропейских стран не готово в настоящий 
момент участвовать в указанной конфе
ренции». Югославское Правительство вы
сказывает ту точку зрения, что не будет 
слишком поздно, если конференция состо
ится и позднее, чем это было предусмотре
но в советской ноте от 13 ноября.

Правительство ФНР Югославии заявило 
о своей уверенности в том, что «совме-зт 
ные усилия всех заинтересованных стран 
в указанном направлении, особенно, если 
бы наряду с этим имело место стремле
ние к согласованному ограничению воору
жения, могли обеспечить в соответст
вии с интересами и стремлениями и при 
участии всех заинтересованных стран со.з- 
дание благоприятных условий для прове
дения такой конференции и для нахожде
ния согласованных решений хотя бы не
которых открытых европейских вопрос.ок, 
что несомненно способствовало бы обще
му уменьшению международной напря
женности».

БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС). Еак пе
редает агентство АДН из Карлсруэ, здесь 
в первом сенате западногерманского фе
дерального конституционного суда начал
ся 23 ноября подготовленный боннскими 
властями судебный процесс над коммуни
стической партией Германии 

От боннского правительства на судеб
ном процессе выступает статс-секретарь 
боннского министерства внутренних дел 
фон Леке, являвшийся начиная с 1934 
года сотрудником гитлеровского министер
ства внутренних дел, которое возглавлял 
военный преступник Фрик. Коммунисти
ческая партия Германии представлена на 
процессе восемью уполномоченными. Сре
ди них находятся, в частности, адвокаты 
д-р Кауль (Берлин) и д-р Беме (Дюссель
дорф).

В начале заседания председательствую
щий —  президент конституционного су
да Винтрих сделал заявление, в котором 
отметил, что в течение последних недель 
в адрес суда поступило большое количе
ство требований о прекращении судебно
го процесса над ко.чмунистической пар
тией Германии. Однако он заявил, что суд 
не может решать, проводить этот процесс 
или нет.

Затем адвокат д-р Крегер (Берлцн), 
выступая в качестве представителя ком
мунистической партии Германии, обра
тился к суду с ходатайством освободить 
из заключения деятелей КПГ Фрица Рише 
и Йозефа Дедвона и отменить приказ об 
аресте Макса Реймана и Вальтера Фиша. 
Крегер указал, что липгь при удовлетво
рении этого ходатайства представители 
центрального правления коммунистиче
ской партии Германии могут присутство
вать на данном судебном процессе. Он за
явил также, что ф"деральный конститу
ционный суд не создал условий, необхо
димых для нормального с правовой точки 
зрения судебного процесса. Члены цент
рального правления кошунистической 
партии Германии лишены права беспре
пятственно выступать перед судом, собп- 
рать материал для процесса и дрлать со
общения для общественности. В поддерж
ку своего хо.датайства д-р Крегер огласил 
заявление Макса Реймана о том, ото за
падногерманский суд лишил его и Вальте
ра Ф)иша права свободного выступления 
перед общественностью и участия в со
браниях во время пребывания на про

цессе в Карлсруэ, что ограничивает сво
боду действия КПГ.

В сообщении агентства АДН отмечается 
далее, что, когда в заявлении Макса Рей
мана речь зашла о причинах настоящего 
процесса, представитель боннского прави
тельства фон Леке потребовал от суда 
прервать чтение документа. Суд удовлет
ворил требование Лекса.

Адвокат д-р Кауль потребовал отвести 
Винтриха от участия в процессе против 
КПГ ввиду того, что он не только слу
жил в гитлеровском суде, но благодаря 
своему безупречному, с точки зрения гит
леровских властей, поведению был повы
шен в 1940 году в должности.

Суд это требование отклонил.

БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство АДН, баварский ландтаг 
(парламент) голосами всех партий, кроме 
партии Аденауэра —  христианско-демо
кратический союз (ХДС), отклонил герма
но-французское соглашение о Сааре, яв
ляющееся составной частью парижских 
соглашений.

Решение баварского ландтага приобре
тает особое значение в связи с тем, что 
аналогичные решения против сговора о 
Сааре уже были приняты ландтагами за

падногерманских земель Гессен, Нижняя 
Саксония, Бремен и Рейнланд-Пфальц.

. В результате, как отмечает агентство 
АДН, земли, ландтаги которых уже откло
нили парижское соглашение о Сааре, на
считывают в бундесрате 21 предетавите- 
,1Я из общего числа 38 депутатов бун
десрата. Таким образом уже теперь выяви
лось, что большинство бундесрата против 
парижских соглашений о Сааре.

Обсуждение вопроса о Сааре в бун
десрате должно состояться в начале декаб
ря.

Ответ западногерм анской м олодеж и на призы вы  
“ боннского м инист ра

ВЕРДИН, 25 ноября. (ТАСС). Согласно 
сообщению агентства АДН, участники 
предвыборного митинга ХСС в Аугсбурге, 
возмущенные выступлением фактического 
военного министра боннского правитель

ства Бланка, призывавшего молодежь 
вступать в западногерманскую наемниче
скую армию, избили его и вынудили спа
саться бегством.

Английская палата лордов одобрила лондонское 
и парижские соглашения

ВЕРДИН, 25 ноября. (ТАСС). Еак сооб
щает агентство АДН, заседание «феде
рального конституционного суда» 23 но
ября закончилось обсуждением требования 
защиты ЕНГ об отводе от участия в про
цессе судьи «федерального конституцион
ного суда» Штейна. От имени защиты 
адвокат Кауль заявил, что судья Штейн 
нарушил нор.мы процессуального права, 
скрыв на судебном процессе КПГ в '1952 
году протокол допроса одного свидетеля, 
представив этот протокол представителям 
боннского правительства, являвшегося 
одной из сторон в упомянутом процессе.

Председательствующий Винтрих откло
нил требование защиты в отводе судьи 
Штейна. Из ег'о заявления вытекает, что 
в политических процессах против комму
нистов допустимы любые средства рассле
дования, даже если они ведут к наруше
нию норм процессуального права.

Это заявление Винтриха побудило пред
ставителей ЕНГ потребовать на заседании 
суда представления защиты всех протоко
лов и других материалов, которые суд мо
жет привлечь к делу, но которые, как 
это явствует из заявления Винтриха, ос
таваясь неизвестными защите, предостав
лены в распоряжение противной сторо
ны —  боннского правительства. Кроме 
того, защита потребовала, чтобы суд со
общил, в каком составе заседал сенат 
«федерального конституционного суда», в 
котором проводился упомянутый выше 
процесс КПГ в 1952 году и в ходе кото
рого судья Штейн скрыл от одной из 
сторон, а именно от ЕНГ, протоколы до
проса одного из свидетелей.

ПАРИЖ, 25 ноября (ТАСС). По сообще
нию лондонского корреспондента агент
ства Франс Пресс, вчера английская па
лата лордов без голосования одобрила лон

донское и парижские соглашения.
На прошлой неделе палата общин, ко

торая состоит из 625 членов, одобрила 
эти соглашения 264 голосами против 4,

В ы ст упление Ч ерчилля  в Вудф орде
ЛОНДОН, 24 ноября. (ТАСС). 23 нояб

ря премьер-министр Черчилль, выстуиая 
перед избирате.дями своего избирательно
го округа Вудфорд, заявил; «Еще до то
го, как кончилась война. —  в то время, 
когда немцы сдавались сотнями тысяч, а 
наши улицы были заполнены ликующими 
толпами, я направил Монтгомери теле
грамму, предписывая ему тщательно со
бирать германское оружие и складывать 
его, чтобы его легко можно было бы сно
ва раздать германским солдатам, с кото

рыми нам пришлось бы сотрудничать, 
если бы советское наступление продолжа
лось».

Агентство Пресс Ассошиэйшн указы
вает, что при этих словах Черчилля из 
публики раздались возгласы: «Позор!».

«Наша политика, — заявил Черчилль, 
— это мир с позиции силы». Лондонское 
и парилсские соглашения, по словам Чер
чилля, «представляют собой во многих 
отношениях усовершенствование европей- 

.СЕОго оборонительного сообщества».

Сторонники вооружения Западной Германии торопятся
БЕРЛИН, 24 ноября. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, в Бонне состоялось 
секретное совещание по вопросу вооруже
ния Западной Германии. На совещании 
присутствовали Аденауэр, фактический 
военный министр Запа,дной Германии 
Бланк и заместитель главнокомандующего 
американскими вооруженными силами в 
Европе генерал Кук. Участники совеща-, 
ния решили, что Западная Германия дол
жна быть вооружена тяжелым американ

ским оружием —  танками типа «генерал 
Паттон», реактивными истребителями ти
па « г 86 сейбр» и зенитными орудия
ми различных калибров.

В сообщении далее указывается, что 
уже составлен список военных материа
лов, которые Западная Германия должна 
будет закупить в США. Поставки амери
канского оружия будут осуществляться 
через «американский штаб планирова
ния» в Бад Годесберге.

Протесты в английской палате общин против пиратских 
действий гоминдановских военных кораблей

Заявление Маиса Реймана на процессе НПГ в Карлсруэ
БЕРЛИН, 25 ноября. (ГАСС). Еак пере

дало агентство АДН, 23 ноября на процес
се коммунистической партии Германии в 
Карлсруэ было оглашено заявление пред
седателя партии Макса Реймана.

В своем заявлении М. Рейман выразил 
протест в связи с намерением 6-го сената 
федеральной судебной палаты запретить 
уполномоченным коммунистической пар
тии Германии М. Рейману и В. Фишу в 
течение всего. процесса в федеральном 
конституционном суде созывать и посе
щать собрания и митинги, выезжать из 
Карлсруэ и делать вне стен судебного 
здания какие-либо заявления обществен
ности.

В заявлении выражается также про
тест против изданного боннским прави
тельством приказа об аресте М. Реймана

и членов правления партии Ф. Рише, 
В. Фиша и И. Леявона на том с̂новании, 
что они участвовали в разработке про
граммы воссоединения Германии мирным 
путем. Сохранением в силе приказов об 
аресте и надзора, осуществляемого- во 
время процесса, подчеркивается в заявле
нии, органы федерального правительства 
явно хотят обеспечить себе доступ в лю
бое время к документам КПГ, касаю
щимся процесса.

«Коммунистическая партия Германии,
—  говорится в заключение в заявлении,
—  отказывается признать законность 
такого издевате.дьства над правом и зако
ном, которое можно сравнить лишь со 
средневековыми судами над еретиками и 
ведьмами».

ЛОНДОН, 25 ноября. (ТАСС). Вчера в 
палате общин ряд лейбористов —  членов 
парламента задал министру иностранных 
дел Идену вопросы относительно пират
ских действий гоминдановских военных 
кораблей в китайских водах против анг
лийских торговых судов.

Еак сообщает агентство Рейтер, отве
чая на вопросы, Иден сказал, что Англия 
направила протесты «китайским национа
листским властям» в связи с задержанием 
в этом месяце двух английских торговых 
судов военными кораблями, базирующи
мися на Формозе. Далее Иден подчеркнул, 
что Англия не примирилась со случив

шимся. «Мы будем защищать наши суда, 
—  сказал он, —  всеми имеющимися в 
нашем распоряжении средствами».

Иден указал, что инструкции защи
щать английские торговые суда в откры- 
ТО.Ч море, данные английским военньш 
кораблям, попрежнему остаются в силе.

Еак сообщает агентство Пресс Ассоши- 
эншн, лейборист С. Дэвис потребовал, 
чтобы Иден сделал представления «соот
ветствующим инстанциям, учитывая тот 
факт, что все пиратствующие корабли, 
имеющиеся у Пан Кай-ши, на деле явля
ются американскими кораблями».

Извещения
к С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  

томского Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А
2 9  ноября, в 1 2  часов дня. в по.меще- 

нии клуба облпрофсовета (Базарная  
площадь, 6) со сто 'тся  двадцатая сессия  
Томского городского “С о в ету депутатов 
трудящ ихся. Горисполком.

28 ноября в планетарии состоятся 
лекции:

В 1 час дня — «Строение солнечной 
системы». Читает Г. А. Федорова.

В 3 часа дня — «Наука и религия о 
отроении Вселенной». Читает В. И. Ан- 
жина.

Зам. огдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

ийгенн В . П . Чкалова

2 7  ноября — «К р яж е в ы ».
28  ноября днем —  «О пасны й спут

ник»,
вечером — «И спанский свящ енник».

3 0  ноября ■— «Свадебное путешест
вие».

Начало дневных спектаклей в 1 2  ча- 
вечернихсов. в 7  часов 30  минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького. 2 7  но
ября — « У р а га н ». Сеансы : 10 , 1 1 -5 5 ,  
1 -5 0 , 3 -4 5 , 5 -4 0 , 7 -3 5 , 9  3 0 , 1 1 -2 5 .
Для детей — «Золотая антилопа», «Т а- 
нюша, Тявка, То п и Н ю ш а ». Н ачало  
сеанса в 9  часов утра.

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 2 7  но
ября. Больш ой зал — «Бо гаты рь» идет 
в М арто». Сеансы ; 10 , 1 1 -5 0 ,  1 -4 0 ,
3 -3 0 , 5 -2 0 , 7 - 1 0 ,  9, 10 -4 0 . М алы й з а л — 
« В  лю дях». Сеансы : 1 1 ,  1 -2 0 ,  3 -5 0 , 6, 
8- 10 , 10-20 .

О  Д О В О Д И Т С Я  до С В Е Д Е Н И Я  Г Р А Ж Д А Н , Ч Т О  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  
3  П Р И Е М  П О Д П И С К И  Н А  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Е  И  М Е С Т Н Ы Е  И З Д А Н И Я  
3 Н А  1 9 5 5  Г О Д .

Н а  газеты:
«П р ав д а », «И звести я», «Пионерская правда», «М едицинский работ

ник», «Учи тельская газета», «Советская торговля», «Сельско е хозяйство», 
«Агротехсоветы колхозам», «Л есяая промыш ленность», «Радиопрограм
м ы ». «Красное Знам я», «Молодой ленинец», «Стали нская правда».

Н а  ж урналы :
«Новое врем я», «Вопросы  психологии», «Вопросы  ф илософ ии», «М еж 

дународная ж изнь», «А кустический ж урнал», «Блокнот агитатора» (Том
ской области), «Н а ук а  и религия», «Молодой коммунист», «Молодой кол- 
хозник», «Н ародны й К итай», «Народное образование», «Н овы й мир», 
«Плановое хозяйство», «П рирода». «Советское востоковедение», «Со вет
ская педагогика», «Среднее специальное образование», «Зоотехнические и 
зооветеринарные советы колхозам», «Теплоэнергетика», «Энергетик».

Подписка принимается во всех почтовых отделениях, подписными пунк
тами фабрик, заводов, вузов, колхозов и М Т С .

( ) Н Е  З А Б У Д Ь Т Е  О Ф О Р М И Т Ь  П О Д П И С К У  В  БЛИЖАЙШИЕ Д Н И . ( Э  
п  С Р О К И  П О Д П И С К И  И С Т Е К А Ю Т . О
^  «Сою зпечать». q

Стадиону «Т р у д » требуются на по
стоянную работу рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Берд- 
сиая, 2 , стадион « Т р у д », к директору.

Томскому строительно-монтажному 
управлению треста «Сибздравпром- 
строй» на постоянную работу требуют
ся; заведующий гаражом, кладовщик, 
инженеры и техники-строители, старший  
инженер-экономист, грузчики на авто
машины.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2  (во дворе мединститута), отдел 
кадров.

Томскому отделению «Цветметснаба»  
срочно требуются: шофер, рабочие-груз
чики.

Обращаться: г. Томск. Ш ум ихинский  
пере.улок, 24. 3 — 3

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С . М. Кирова объявляет, что в среду, 8  декабря 1 9 5 4  года 
состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И ,
представленных на соискание ученой степени кандидата технических  

наук;
Н а совместном заседании объединенного ученого совета энергетиче

ского и гидротехнического факультетов и объединенного совета радиотех
нического и электромеханического факультетов в 3  часа 30  минут в акто
вом зале института аспирантом Кононенко Евгением Васильевичем на те
му: «Исследование режимов работы синхронно-реактивных двигателей».

О ф ициальны е оппоненты: доктор технических наук, профессор Кара
сев М . Ф ., кандидат технических наук Высоцкая В . М .

Н а заседании ученого совета химико-технологического факультета в 
5  часов 3 0  минут в аудитории №  9 химкорпуса ассистентом Сибирского  
металлургического института Тагановичем Денисом Денисовичем на тему: 
«В лияние растворимых примесей на кристаллизацию  сульф ата аммония в 
условиях коксохимического производства».

О ф ициальны е оппоненты; профессор доктор Геблер И . В .,  (Цоцент Х о - 
далевнч Г . И .

С  диссертациями можно ознако.миться в профессорском читальном зале  
(проспект имени Тимирязева, 9), с  9 до 1 0  часов вечера, ежедневно, кроме 
воскресений.

Гр-н Комов Н иколай Васильевич, 
проживающий в г. Томске, Иркутский  
тракт. 10 3 , кв. 5 , возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Комовой Асе- 
нефой Михайловной, проживающей в 
Иркутской области, г. Ангарск, улица  
Театральная, 86, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального  

i района г. Томска.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова объявляет,, что 
в среду, 8 декабря, в 4 часа дня, в актовом зале института, н а  ученом  
совете лечебного ф акультета состоится

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

Ассистентом пропедевтической терапевтической клиники Томского ме
дицинского института И . В . Нефедьевой на тему; «О  состоянии некоторых 
ф ункций печеии при сердечной недостаточности», представленной на соис
кание ученой степени кандидата медицинских наук.

О ф ициальны е оппоненты: профессор доктор А . А . Ковалевский, до
цент Э . Э . Кристер.

Ассистентом кафедры факультетской терапии Новосибирского меди
цинского института И . П  Кочетковой на тему: « К  изучению механизма 
лечебного действия салицилатов при ревматизме», представленной на со
искание ученой степени кандидата медицинских наук.

О ф ициальны е оппоненты: профессор доктор Б. М . Ш ерш евскнй и кан
дидат медицинских наук И . С . Адамова.

С  диссертациями можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

В  лтагазине №  1 Томского облкниготорга (переулок Батенькова, 5) име
ются в продаже следующ ие книги;

Г . М . Дементьев. «П тицы  Советского Сою за», том 5, цена 40 р. 6 5  к. 
И . Д.. Зайцева. «Определитель ракоустойчивых сортов картофеля». 

Цена 2 2  рубля 7 0  коп.
И . Я  Кобзистый. «Колхоз высокой культуры  земледелия». Ц е н а З  руб. 

7 5  коп.
Т . Д . Л ы сенко. «Стадийное развитие растений». Цена 1 9  руб. 7 0  коп.

приобретайте облигации
Государственного 3-процентного внутреннего 

выигрышного займа!
Ежегодно по этому займу производится шесть основных 

и один дополнительный тираж выигрышей.
Основные тиражи производятся 30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 

30 сентября и 30 ноября, дополнительный тираж 30 сентября
каждого года.

В основных тиражах участвуют все облигации, независимо от срока их 
приобретения. В дополнительных тиражах участвуют облигации, приоб

ретенные не менее, чем за 9 месяцев до срока тиража.
В тиражах разыгрывается следующее количество выигрышей;

РАЗМЕР ВЫИГРЫША
В каждом основном 

тирс1же
5 дополнительном 

тираже

В РУБЛЯХ на один 
разряд 
займа

на шесть
р ^зрядов 

займа

на один'' 
ранряд 
займа

на шесть 
ра фялов 

займа

]00.000 ■=• 1 6
50.000 2 12 5 30
26.000 5 30 25 150
10.000 25 150 80 480
5.000 80 480 800 «800
1.000 700 4200 230U 13800

400 7688 46128 . 8289 49734

ВСЕГО 8500 51 000 • 11500 69000
Общая сумма выигрышей

в рублях 4.650.200 27.901.203 11.390.600 68.343.600
До 1 января 1955 года облигации продаются с талоном № 8, дающим право на участие 

в 8-м дополнительном тираже выигрышей, который состоится 30 сентября l9o5 года. 
С 1 января 1953 года облигации будут продаваться без этого талона.

Управлечие гострудсберкпсс и
zocKpedu'iia Томской области.

Томской ГР.У30В0Й автотранспортной 
конторе срочно требуются: шоферы, 
автомеханики, кузнец, автослесари, во
допроводчики, карбюраторщик.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 6 8, телефон 38 -8 0 .

2 —1

Томский автотрест «Союззаготтранс»  
объявляет набор на курсы шоферов 
I I I  класса. Обучение начинается с 2 7  
ноября 19 5 4  года.

Обращаться; г. Томск, улица П уш ки
на, 10 , телефон 2 0 -3 9 .

2—2

■-Т"

Адрес редакции гор Томен проси ем Ленина. 13 . телефоны иля справов 
3 7  77  и 42 44, пропаганды — 4 7 -4 5  вузов, швол в культуры — 42 48 сельского

бухгалтерии и

(круглые сутки) — 4 2  42, редактора — 3 7  3 7 . зам редактора — 5 1  7 5 , ответ секретаря — 3 1  19 , секретариата — 4 2 -4 0 , отделов партийной жизни — 
хо,зяйства — 3 7 -3 9 . промышленного — 3 7 -7 5 . отдела писем — 3 7 -3 8  и 3 1 -4 7  отдела информации — 5 1 - 6 1 .  зам зав издательством — 3 7 -7 5 ,  

отдела объявлений — 3 7  38 . стенографистки — 5 2 -0 2 , директора типографии — 3 7 -7 2  ______________________________
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